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MAJOR VIEIRA

COVID-19ALERTA

GOVERNO FLEXIBILIZA USO DE MÁSCARAS 
EM AMBIENTES ABERTOS

PÁGINA 6

SANTA CATARINA

Com a chegada do calor, aumenta a procura pelo lazer em piscinas, rios, praias e cachoeiras. 
Saiba como evitar acidentes

PÁGINA 5

Apae é contemplada 
com ônibus novo e 
adaptado

MAC passa a se 
chamar Museu de Arte 
Alvanir Vieira

Casal é preso após fugir 
da polícia e dispensar 
arma e drogas 

SC está há quase 
quatro meses sem 
filas para leito de UTI
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NA ÁGUA, A RESPONSABILIDADE 
SALVA VIDAS
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ARTIGO

E stamos convivendo com 
p ro b l e m a s  e  d i l e m a s 
estrutura is  mundia is , 
também denominados 

cr ises  econômicas ,  soc ia is , 
políticas, sanitárias e ambientais. 
São tempos sombrios, estranhos, 
bicudos,  de negacionismo e, 
de certo modo, um mal-estar 
civilizatório. Por isso, há urgente 
necessidade de buscar esclarecer 
o que está por detrás dessas 
situações, dentre elas, a negação 
da ciência, do conhecimento, das 
pesquisas e da realidade. O que 
está em jogo não é um problema 
circunstancial ou cultural apenas, 
é, fundamentalmente, uma questão 
econômica ou dos interesses do 
capital. Primeiramente, é preciso 
reconhecer que praticamente tudo 
depende ou gira em torno do 
contexto do modo de produção 
capitalista, o qual é um conjunto de 
elementos e sistemas econômicos 
operando s imultaneamente , 
mundialmente e, de certa forma, 
ininterruptamente, para extrair 
o u  ex p l o r a r  b e n s  n a t u r a i s 
(solos, minérios, flora, água, 
biodiversidade...) para transformá-
los em produtos, mercadorias, 
comercializá-los, gerar consumo, 
acumulação e...descartar. Neste 
contexto, alguns ou uma minoria - 
“elite” - política e econômica eleva 
estratosfericamente a acumulação 

e dominação. Por outro lado, a 
maioria da população é submetida 
a vender sua força de trabalho 
em troca de baixos salários e 
v e r  c o r r o íd a s  b r u t a l m e n t e 
suas condições de existência. A 
partir da década de 1980/90 e, 
sobretudo, de 2000 em diante, a 
nova estruturação e operação da 
organização capitalista mundial 
é denominada neoliberalismo. 
Este sistema prega e atua na 
redução do poder de ação dos 
Estados nacionais, através das 
privatizações, da “livre iniciativa” 
do suposto “fim dos monopólios” 
e da desregulamentação das leis 
trabalhistas -  e, mais recentemente, 
sustenta-se por meio de todas as 
formas de negacionismo. Assim, o 
neoliberalismo institui a liberdade 
de alguns indivíduos - os realmente 
ricos e poderosos -, negando a 
importância do papel do Estado 
na universalização da saúde (SUS), 
da educação pública e gratuita, da 
pesquisa científica, da Universidade 
e outras condições básicas. Por 
isso, constata-se que as crises são 
decorrentes de um projeto político 
e majoritariamente econômico 
do capital, pensado e executado 
pelas grandes corporações, 
adotado pelas elites nacionais e 
também internacionais. Ao mesmo 
tempo que o grande capital opera 
para desestabilizar os estados 

nacionais, o mesmo se utiliza 
da ciência para ampliar os seus 
lucros e acumulação. Sobre isso, o 
antropólogo Darcy Ribeiro (1922 
- 1997) já afirmava, por exemplo, 
que a situação da educação 
brasileira não era uma crise por 
si só, mas um projeto das elites. 
Assim, justifica-se que uma das 
ferramentas do neoliberalismo é o 
negacionismo. Por isso, os ataques 
contínuos e sistemáticos à ciência, 
à Universidade, à educação e aos 
intelectuais, afinal, o neoliberalismo 
s u s t e n t a  a  n a r r a t i v a  d o 
negacionismo para iludir, persuadir 
e depois se apropriar dos bens 
naturais, lucrar e acumular. Neste 
contexto, a questão da informação 
ou informacional é o que guia a 
vida das pessoas cotidianamente. 
O geógrafo Milton Santos, ainda 
nos anos de 1990 já dizia: “Vive-
se uma crise científica, técnica 
e informacional”. Atualmente, a 
questão da informação é utilizada 
cada vez mais para atacar a Escola 
e a Universidade Pública, os 
Cientistas, e assim por diante. E 
por qual razão isso? Imaginem 
o quanto de dinheiro decorrente 
de impostos passa pelo Estado e 
depois vai para a Educação Pública! 
Isso o neoliberalismo não admite e, 
em seu projeto tais valores têm de 
passar diretamente pelas empresas 
ou através das terceirizações, para 

que as mesmas possam lucrar. 
Exemplo disso são as privatizações 
das companhias de abastecimento 
e saneamento, alegando que 
as mesmas têm problemas de 
funcionamento ou são deficitárias. 
Segundo a lógica neoliberal, os 
valores (dinheiro) pagos pela 
população precisa passar pelas 
empresas privatizadas, as quais, 
primeiro retiram o seu quinhão 
(lucro) para depois atender aos 
seus fins. Assim, o lucro dos 
acionistas passa a ser seu principal 
objetivo, e não o atendimento às 
necessidades de toda a população!

Dr. Luiz Fernando Scheibe. 
Professor Emérito da UFSC, 

voluntário nos programas de Pós-
graduação em Geografia (PPGG) 

e Interdisciplinar em Ciências 
Humanas (PPGICH). E-mail: 

scheibe2@gmail.com

Dr. Jairo Marchesan. Docente 
dos Programas de Mestrado e 

Doutorado em Desenvolvimento 
Regional e do Programa de 

Mestrado Profissional em 
Engenharia Civil, Sanitária e 

Ambiental da Universidade do 
Contestado (UnC). E-mail: jairo@

unc.br
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MAIS UM FIM DE ANO SE APROXIMA

F
altando cerca de um mês 
para as festividades 
de final de ano, como 
Natal e Ano Novo, fica 

a reflexão de como foi o ano de 
2021. Assim como 2020, o ano foi 
marcado pela pandemia do novo 
coronavírus, mas a partir de uma 
nova perspectiva: A ideia de que 
a pandemia pode ser vencida, e 
assim está sendo, com o avanço 
da vacina e a progressiva 

redução dos casos at ivos. 
O ano de 2021 iniciou com a 
sensação de que a pandemia 
já havia passado, mas logo 
foi provado o contrário, com o 
aumento nos casos ativos e óbitos.
Em fevereiro iniciou a vacinação, 
uma nova esperança para todos, 
e assim acabou acontecendo. 
O avanço da vacina tem dado 
resultado, mas além disso, 
cresceu também a consciência 

das pessoas, que passaram 
a fazer do uso de máscaras 
de proteção e álcool em gel, 
u m a  p r á t i c a  c o n s t a n t e . 
Para 2022, os cuidados com 
a pandemia devem continuar, 
mas aliado a isso, inicia também 
a liberação total dos eventos. 
Que as pessoas continuem 
conscientes, e que o ano novo 
que se aproxima, finalmente seja 
o ano em que a pandemia acabou. 

CONSIDERAÇÕES SOBRE O CONTEXTO SOCIAL, 
POLÍTICO, ECONÔMICO E AMBIENTAL (I)

Mais um ano diferente, 
mas um ano que a ciência mostrou 

sua importância e apresentou às 
pessoas uma nova esperança de um 

futuro mais feliz. 
‘‘
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PASSOS VAI À BRASÍLIA LEVAR MOÇÕES DE 
REPÚDIO SOBRE FECHAMENTO DO INSS

DUAS CIDADES CATARINENSES ESTÃO ENTRE 
AS 10 MAIS COMPETITIVAS DO BRASIL

RECURSOS PARA 
PAPANDUVA

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA 
EM MAJOR VIEIRA

HOMENAGEM

REAJUSTE PARA 
TRABALHADORES DA 
SEGURANÇA PÚBLICA

Priscila Noernberg

Peterson Paul/Secom

Joselito Beluk

O
p r e f e i t o  d e 
C a n o i n h a s , 
Beto Passos, 
garantiu que vai 

à Brasília levar moções de 
repúdio sobre a suspensão 
do atendimento presencial 
no Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) e a 
implantação do INSS Digital. 
A fala foi realizada durante 
a abertura da audiência 
pública realizada nesta sexta, 
19, que reuniu autoridades 
regionais e usuários do INSS 
em Canoinhas.Somente em 
2021, mais de 1.500 pessoas 
d a  c o m a r c a  b u s c a r a m 
auxílio junto ao INSS. São 
benefi ciários do Benefício de 
Prestação Continuada (BPC), 
pessoas com deficiência e 
pessoas idosas em situação 
de vulnerabilidade social, 
além de todos os demais 
requerimentos de auxílio 
doença e outros benefícios. 
“Muitas delas vem buscar 
apoio nos serviços ofertados 
pelo município de Canoinhas 
para supr ir  a  lacuna já 
d e i x a d a  p e l o  i n s t i t u t o 
e nós estamos acolhendo 
como podemos”, enfatizou 
o  prefe ito .  A  prefe itura 
real iza  o  transporte  de 
canoinhenses atendidos pela 
política de assistência social 
do município (beneficiários 
do BPC, por exemplo) para 
perícia em outros municípios, 
por exemplo.“Desde 2017, 
prefeitos de região vem 
lutando para que as pessoas 
tenham atendimento próximo 
da sua casa”, lembrou. O 
prefeito levará em mãos aos 

O
p r e f e i t o  d e 
P a p a n d u v a , 
Luiz Henrique 

Saliba, recebeu na manhã 
desta quarta-feira, 24, as 
vereadoras Jacquel ine 
Balena e Mariângela Senna 
(MDB) e também o ex-
vereador Edemar Ostrovski 
(Batata), que na ocasião 
a n u n c i a r a m  e m e n d a s 

parlamentares do Deputado 
Estadual Fernando Krelling.
As verbas que totalizam 340 
mil reais serão destinadas 
para  a  construção da 
cobertura do pátio do 
Pré-escolar Cantinho da 
Alegria e para a compra 
de novos parques infantis 
(Playgrounds) que serão 
instalados no município.

N
o  d i a  9  d e 
n o v e m b r o , 
a c o n t e c e u  a 

reunião da regularização 
fu n d i á r i a  n o  c e n t r o 
Comunitário Programa 
minha casa é Legal, mais 
de 200 pessoas estiveram 
presente no encontro e 
puderam tirar suas dúvidas. 

Quem não pode comparecer 
pode estar  t irando as 
dúvidas na prefeitura com 
o Leandro, Patrícia e a Paula. 
Até o dia 30 de novembro 
os documentos podem ser 
entregues na prefeitura no 
período da manhã para que 
sejam analisados e dado 
início as regularizações.

N
a  s e s s ã o  d a 
C â m a r a  d e 
C a n o i n h a s 

d e  t e r ç a - fe i r a ,  2 3 ,  o 
h u m o r i s t a  D o u g l a s 
Marcelo foi homenageado 
pelos vereadores pelo 
personagem humorístico 
“ Fe l i s b e r t o  C u i u d o ” , 
pelos serviços prestados 
voluntariamente como 
Papai  Noel  nas ações 
do Natal da Paz e pelos 
trabalhos sociais realizados 
em Canoinhas. A moção 
de parabenização é de 
autoria dos vereadores 
Willian Godoy e Professor 
Osmar. Ao fazer uso da 

tribuna, o humorista 
falou da sua trajetória, 
dos desafios, obstáculos 
e conquistas e comentou 
o  e n c e r r a m e n t o  d o 
personagem em Canoinhas, 
pois pretende retornar para 
o Rio Grande do Sul para 
ser pastor de uma igreja.

O
g o v e r n a d o r 
Carlos Moisés 
s a n c i o n o u  n a 

tarde desta quarta-feira, 
24, a lei que reajusta os 
vencimentos dos servidores 
a t i v o s  e  i n a t i v o s  d a 
Segurança Públ ica .  Os 
reajustes serão aplicados 
em duas etapas, em janeiro e 
julho de 2022, e benefi ciarão 
a Polícia Civil, Instituto Geral 
de Perícias, Polícia Militar e 
Corpo de Bombeiros Militar. 
O s  m a i o r e s  a u m e n t o s 

percentuais, de 33%, serão 
destinados às bases das 
carreiras. Os níveis mais altos 
terão acréscimo de 21%.A 
medida vai benefi ciar mais 
de 30.151 mil servidores, 
s e n d o  1 7 . 2 51  a t i v o s  e 
12.900 inativos. A proposta, 
de autoria do governador, 
é  resultado de diálogo 
com representantes das 
categorias dos servidores e 
foi aprovada por unanimidade 
pela Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc).

N
o início da semana, 
foi divulgada a 
segunda edição do 

Ranking de Competitividade 
e Sustentabilidade dos 
Munic ípios .  No top 10, 
a p a r e c e m  c i d a d e s  d e 
cinco estados diferentes, 
e  Santa  Catar ina  teve 

Prefeito Beto Passos durante sua fala 

FRASE DA SEMANA:

“ A  v a l o r i z a ç ã o  e 
reconhecimento dispensado 
aos artistas pela atual 
gestora é um fato a destacar”

Disse o vereador Maurício 
Zimermann (PL) sobre a 
atuação de Carolina Carvalho 
à frente da Fundação Cultural 

de Canoinhas. 

do is  representantes :  A 
capital Florianópolis, que 
é a terceira colocada,  e 
Jaraguá do Sul, como décima. 

A iniciativa, realizada pelo 
Centro de Liderança Pública 
(CLP) avalia criteriosamente 
as 411 cidades brasileiras com 
mais de 80 mil habitantes, 

analisando questões como o 
funcionamento da máquina 
pública, eficiência fiscal, 
saúde, educação, segurança, 
saneamento, meio ambiente, 
i n s e r ç ã o  e c o n ô m i c a  e 
telecomunicações, e tem o 
reconhecimento do jornal 
E s t a d o  d e  S ã o  P a u l o . 

O ranking fi cou da seguinte maneira:
1º Barueri (SP)
2º São Caetano (SP)
3º Florianópolis (SC)
4º São Paulo (SP)
5º Vitória (ES)

6º Curitiba (PR)
7º Santana da Parnaíba (SP)
8º Porto Alegre (RS)
9º Campinas (SP)
10º Jaraguá do Sul (SC)

órgãos competentes os 
documentos aprovados na 
audiência pública com as 
principais reivindicações: 
reabertura da agência 
do INSS em Canoinhas 
p a r a  a t e n d i m e n t o  d a 
r e g i ã o ,  g a r a n t i a  d o s 
atendimentos presenciais, 
entre outros assuntos.

O  v ice-prefe i to  de 
Canoinhas, Renato Pike, 
também se disponibilizou 
para unir forças: “esta 
luta do INSS é de quando 
eu era vereador. É uma 
vergonha esta situação. É 
inadmissível. Talvez a falta 
de representatividade de 
Campo Alegre a Porto União 
que trouxe esta situação 
como consequência, então 
precisamos repensar nas 
nossas atitudes”, destacou.

A assistente social 
e servidora efetiva da 
prefeitura de Canoinhas 
e presidente do Conselho 
Regional de Serviço Social 
de SC – CRESS/SC, Viviana 
Wachtel Seleme lembrou 
em sua fala que a realização 
d a  a u d i ê n c i a  p ú b l i c a 

foi proposta a partir do 
debate sobre este assunto 
numa reunião do CRESS. 
Ela apontou as várias 
difi culdades impostas pelo 
INSS sem atendimento 
presencial, apenas pela 
internet. “É um sistema 
informatizado e que não 
é acessível. Também não 
é um facilitador como é 
falsamente divulgado. 
Os usuários desistem 
e precisam recorrer a 
outras pessoas”, lembrou.

P a r t i c i p a r a m  d a 
audiência representantes 
de Canoinhas, Major Vieira, 
Três Barras, Irineópolis, 
Bela Vista do Toldo e 
de Mafra. 112 pessoas 
a s s i n a r a m  a  l i s t a  d e 
presença. A audiência é 
uma realização de várias 
e n t i d a d e s  p a rc e i r a s : 
Governo do Município de 
Canoinhas, por meio das 
secretarias de Assistência 
S o c i a l  e  M u n i c i p a l 
de  Saúde,  Câmara de 
Ve r e a d o r e s ,  a l é m  d o 
Núcleo Regional de Serviço 
Social Planalto Norte.

Também pode ser 
realizado o cadastro 
através do QR Code 

ao lado:
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 26 DE NOVEMBRO DE 20214

O procurador-geral de Justiça, Fernando Comin, durante a apresentação do 
Relatório de Gestão Institucional do MPSC 

O presidente da CCJ, Davi Alcolumbre, e o relator da PEC, Fernando 
Bezerra, na reunião desta quarta 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

ANTIPÓ NO ALTO DAS PALMEIRAS

RIO ARGENTINA

LIMPEZA DE CALÇADA
MPSC APRESENTA BALANÇO DAS 

ATIVIDADES E DESTACA DESAFIOS 
DA PANDEMIA

SUSPENSA A LEI QUE INSTITUI MANUAL DE 
MANUTENÇÃO DE OBRAS PÚBLICAS

PEC DOS PRECATÓRIOS

U
m leitor entrou 
em contato com 
a redação, para 
agradecer à 

Secretaria de Obras de 
Canoinhas pela colocação 

do antipó na Rua João 
Schindler, no Alto das 
Palmeiras, diminuindo o 
problema com o barro que 
os moradores sofriam. 

Q
uando for para 
elogiar vamos elogiar, 
mas hoje tem que 

criticar. O Rio Argentina já 
esta entupido de lixo, e aí 
juntam terra de outro lugar 

com resto de concreto e 
vem jogar na cabeceira 
da ponte”, publicou um 
internauta, cobrando 
maior fi scalização no local 
para evitar enchentes. 

U
m internauta utilizou 
as redes sociais para 
agradecer à prefeitura 

de Três Barras pela limpeza 
de uma calçada do município. 

“Gostaria de agradecer pela 
limpeza que foi realizada 
pela prefeitura na calçada 
de pedestres na rua João 
Manoel Sardá”, publicou. 

O
p r o c u r a d o r -
geral de Justiça, 
Fernando Comin, 
apresentou no 

plenário da Assembleia 
Legislativa, na tarde desta 
quarta-feira, 24, o Relatório 
de Gestão Institucional 
do Ministério Público de 
Santa Catarina (MPSC) 
referente ao ano de 2020. 
A apresentação está 
prevista no artigo 101 da 
Constituição Estadual.
Comin esteve acompanhado 
do corregedor-geral do 
MPSC, Ivens José de 
Carvalho, e do presidente 
da Associação Catarinense 
do Ministério Público 
(ACMP), Marcelo Gomes 
Silva. Na apresentação, o 
chefe do MPSC destacou 
principalmente os impactos 
da pandemia da Covid-19 

O
Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina 
(TJSC) decidiu 
nesta terça-feira, 

23, pela suspensão da Lei 
18.221/2021, que institui 
o Manual de Manutenção 
de Obra Pública. A ação foi 
ajuizada no início do mês 
pelo Governo do Estado, 
por meio da Procuradoria-
Geral do Estado (PGE/SC).
Na peça protocolada, 
dentre as teses de 
i n c o n s t i t u c i o n a l i d a d e 
apontadas, a PGE defendeu 
que a lei invadiu esfera de 
competência reservada ao 
Chefe do Poder Executivo, 
violando a separação dos 
Poderes. Segundo a ação, 
a lei atribuiu às empresas 
privadas contratadas para a 
realização de obras públicas 
a tarefa de determinar 
o modo, as técnicas e a 
periodicidade do serviço de 

S
enadores pediram 
aperfeiçoamentos na 
Proposta de Emenda 
à Constituição 

(PEC) 23/2021, a PEC dos 
Precatórios, cujo relatório 
foi lido na manhã desta 
quarta-feira, 24, na 
Comissão de Constituição 
de Justiça (CCJ) do Senado. 
A PEC abre espaço fi scal no 
Orçamento de 2022 para o 
pagamento do programa 
social batizado como 
Auxílio Brasil, sucessor do 
Bolsa Família. Para isso, 
altera a base de correção do 

“

R
odolfo Espínola/A

gência A
L

R
icardo W

olffenbüttel/Secom
Pedro França/A

gência Senado

manutenção das referidas 
obras, suprimindo toda 
a discricionariedade e 
planejamento que deve estar 
a cargo do gestor público.
Destacou, também, que 
as normas impostas na 
lei, além de produzir uma 
burocratização paralisante 

da Administração Estadual, 
impediam a incorporação 
de novos métodos, a 
aplicação de insumos 
melhores e metodologias 
mais modernas, ao prever 
condições imutáveis 
sobre como e quando 
executar os serviços.

na atuação da instituição. 
“Foi um período desafi ador, 
porque a pandemia nos 
trouxe uma série de 
variáveis desconhecidas”, 

disse Comin. “Não podemos 
deixar de fazer as refl exões 
que ela nos trouxe. Foi 
um ano de resiliência 
e de transformação.”

teto de gastos previsto na 
Emenda Constitucional 95 
e adia o pagamento de parte 
dos precatórios (dívidas de 

União, estados e municípios 
oriundas de sentenças 
transitadas em julgado).
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CHEGADA DO PERÍODO DE CALOR EVIDENCIA A IMPORTÂNCIA 
DOS CUIDADOS COM A ÁGUA

Somente em 2021, cinco afogamentos já foram registrados na área de abrangência do 9º BBM

O
verão inicia apenas 
n o  d i a  2 1  d e 
dezembro, mas as 
altas temperaturas 

registradas em novembro já 
estão fazendo com que as 
pessoas busquem maneiras 
de se refrescar, e o lazer 
em contato com a água. 
C o m u m  n e s s a s  é p o c a s 
de calor, são os banhos 
de piscinas, praias, rios e 
cachoeiras, que aumentam 
consideravelmente o número 
de acidentes aquáticos, por 
esse motivo, é importante que 
as pessoas que frequentam 
esses lugares redobrem os 
cuidados, não apenas consigo 
mesmas, mas principalmente 
com as crianças. 

Segundo dados fornecidos 
pelo Corpo de Bombeiros 
Militares (CBM) de Canoinhas, 
no Brasil, em média quatro 
crianças com idade de até 14 
anos morrem por afogamento 
diariamente, e na maioria 
das vezes, esses acidentes 
não ocorrem em lugares 
com grande volume de água: 
em 65% desses casos, o 
acidente ocorre aos arredores 
de casa. Nesse sentido, o 
C o r p o  d e  B o m b e i r o s 
alerta a importância de 
os responsáveis evitarem 
qualquer tipo de distração, 
pois até a água de uma 
pequena banheira de banho 
dos bebês, ou uma piscina 
plástica pode ser sinal de 
perigo. 

ADULTOS

Segundo dados apurados 
pela BBC, o afogamento é a 
causa acidental mais comum 
de mortes de cr ianças , 
mas os adultos também 
devem ficar atentos. Em 
reportagem divulgada no 
fim de 2019, o G1 informou 
que em média  300 mi l 
adultos morrem anualmente 
no mundo afogados após 
ingerirem bebidas alcoólicas. 
Inclusive, o uso de álcool é 
responsável pela redução na 
avaliação do risco no local e 
superestimação dos limites 
individuais em mais de 20% 
dos casos.
Em águas turvas, como as de 
rios ou tanques, os bombeiros 
or ientam que antes  do 
mergulho, as pessoas se Bombeiros durante busca no Rio Iguaçu

- Supervisão 100% em crianças. Crianças devem sempre estar sob a supervisão de um 
adulto. 89% das crianças não tem supervisão durante o banho de piscina.
 - Nade sempre acompanhado.
 - Evite mergulhar na água de cabeça. Pessoas fi cam paralíticas dessa forma.
- Não superestime sua capacidade de nadar, tenha cuidado! Obs.: O Brasileiro Gustavo 
Borges, campeão mundial de natação foi retirado do mar pelos Bombeiros no Rio de 
Janeiro.
 - Álcool, alimentos pesados e natação (banho), não combinam.
 - Raios/trovoadas e água, (Rio, Mar e Piscina), não combinam. -  Evite o choque térmico 
(Hidrocussão) - Antes de entrar na água, molhe a face e a nuca. 
 - Flutuador não é sinal de segurança - Somente um colete salva-vidas garante sua 
segurança! (Regulamentado). 
- Em locais de banho: Evite animais, objetos de vidro ou ponta e soltar pipas.

- Leve sempre crianças contigo se precisar afastar-se da piscina/praia/lago etc.
- Isole a piscina – tenha grades com altura de 1.50m e 12 cm entre as verticais. Elas 
reduzem o afogamento em 50 a 70%.
- Bóia de braço e outros fl utuadores não é sinal de segurança - cuidado!.
- Desligue o fi ltro da piscina em caso de uso.
 - Use sempre telefone sem fi o na área da piscina.
 - Não pratique hiperventilação para aumentar o fôlego sem supervisão confi ável.
 - Cuidado ao mergulhar em local raso (coloque aviso)
 - 84% dos afogamentos ocorrem por distração do adulto (hora do almoço ou após) 
 - Mais de 40% dos proprietários de piscinas não sabem realizar os primeiros socorros 

- Não superestime sua capacidade de nadar - 48% dos afogados acham que sabem 
nadar.
 - Tenha sempre 100% de atenção com as crianças.
 - Nade longe de pedras, estacas, pontes ou desembocadura de rios. Perigo de grandes 
correntezas!
 - Evite ingerir bebidas alcoólicas e alimentos pesados, antes do banho de mar.
 - Crianças perdidas: leve-as ao posto de guarda-vidas.
 - Mais de 85% dos afogamentos ocorrem em correntes de retorno.
 - A vala/buraco é o local de maior correnteza, que aparenta uma falsa calmaria que leva 
para o alto mar. 
- Banhe-se sempre em locais com guarda-vidas e pergunte sempre a estes profi ssionais 
qual é o melhor local para o banho. 
- Não é porque você está na frente de um posto guarda  vidas que deve tirar a atenção 
dos seus fi lhos e companheiros de passeio.
- Peça orientação sobre a correntes de retorno/repuxos/buracos/larga mar 
-Preste atenção na bandeira fi xada no posto de guarda vidas.

MEDIDAS DE PREVENÇÃO GERAL

MEDIDAS DE PREVENÇÃO NAS PISCINAS

MEDIDAS DE PREVENÇÃO NAS PRAIAS/LAGOS/REPRESAS

certifi quem do que há embaixo 
da água. Um tronco ou algum 
objeto cortante pode causar um 
ferimento, e assim, facilitar um 
acidente. 

RESPONSABILIDADE

No ano passado, o Correio do 
Norte já havia divulgado uma 
reportagem que alertava sobre 
os riscos de afogamentos. Na 
ocasião, o Corpo de Bombeiros 
af irmou que mais  de 90% 
das mortes por afogamento 
ocorrem por ignorar os riscos, 
não respeitar limites pessoais, e 
desconhecer como agir. 
A reportagem apontou que rios, 
lagos e represas são responsáveis 
pela maior parte dos óbitos no 
Brasil, estimando-se 11 mortes 
por dia no país. O local de maior 
ocorrência são os rios (54%), 
seguido das represas (34%). 
Metade dos afogados estavam 
nadando/br incando no r io 
e 16% pescando, e as razões 
d e  a fo g a m e n t o ,  s e g u n d o 
testemunhas, foram difi culdades 
a o  n a d a r  ( 2 9 % ) ,  s ú b i t o 
aprofundamento (18%) e queda 
de barco (16%). 

SISTEMA DE DRENAGENS DE 
PISCINAS

No in íc io deste mês,  Laíse 
Pegorini Franzen, de 10 anos, 
morreu afogada depois de ter os 
cabelos sugados pelo sistema 
de drenagem de uma piscina em 
Faxinal dos Guedes, no Oeste de 
Santa Catarina. O fato chocou o 
Estado e acendeu um novo sinal 
de alerta. 
O Correio do Norte conversou 
ontem, 25, sobre esse assunto 
com o Subcomandante do 9º 
BBM, Major Nauro. Segundo ele, *Informações CBM

na região de Canoinhas “esse 
problema já foi resolvido através 
da instrução normativa nº 33, 
onde os bombeiros militares 
fi scalizam a instalação de ralos 
especiais que evitam a sucção e 
ainda a instalação de um sistema 
que para as bombas com simples 
toque de um botão. Todas as 
cidades que são fi scalizados pelo 
CBM/SC tem as piscinas de uso 
coletivo dentro desse padrão”, 
explica, afi rmando que todas as 
piscinas de clubes e parques 
aquáticos de Canoinhas estão 
dentro do padrão normativo. 
“Contudo, resta orientação para 
as pessoas que tem piscina em 
casa, e sendo assim não são objeto 
de fiscalização dos bombeiros, 
portanto cabe aos proprietários 
adequar a instalação em suas 
residências”, conclui. 

PLANALTO NORTE

A região de Canoinhas tem uma 
hidrografia bastante rica em 
termos de rios, cachoeiras e 
tanques, além de contar com 
inúmeros clubes com piscinas, 
então, são frequentes os casos de 
afogamentos na região.
Nesta semana, na segunda-feira, 
22, por exemplo, a equipe de 
buscas do Corpo de Bombeiros 
encontrou o corpo de um homem 
que havia desaparecido, em uma 
cachoeira na localidade do Salto 
do Rio Bonito, no distrito de Santa 
Cruz do Timbó, no interior de 
Porto União.
S o m e n t e  e m  2 0 2 1 ,  c i n c o 
afogamentos foram registrados 
na área do 9º Batalhão do Corpo 
de Bombeiros, que compreende 
d e s d e  C a l m o n  a t é  C a m p o 
Alegre, somando um total de 15 
municípios. 
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Notícias ALESC

Alesc quer reduzir 
sequelas por doenças 

Municípios terão recursos 
para combater desastres 

FOTO DA SEMANA

Assembleia concorre 
a prêmio nacional 

Boas Práticas e 
inovação na Educação 

Empréstimos podem 
financiar mais ações  

Laboratórios da rede pública 
e privada terão que notificar 
autoridades de saúde sobre 
alterações em testes do pe-
zinho. A proposta, aprova-
da pelos deputados, busca 
prevenir complicações e 
sequelas em bebês. A me-
dida prevê ainda a busca 
por crianças que não fizeram 
o teste ou que os pais não 
buscaram os encaminha-
mentos devidos. 

Deputados aprovam proposta que autoriza o governo cata-
rinense a oferecer uma contragarantia financeira a municí-

pios que queiram contrair empréstimos para investir em obras 
de prevenção a desastres naturais. Serão cerca de R$ 680 
milhões disponíveis, por meio do programa Sul Resiliente. O 
projeto prioriza as pequenas e médias cidades, que terão até 
25 anos para quitar a dívida, com quatro anos de carência. 

Alesc é finalista do prêmio 
Assembleia Cidadã, da União 
Nacional dos Legisladores e 
Legislativos Estaduais (Una-
le). O objetivo do concurso 
é valorizar ações voltadas à 
humanização do serviço pú-
blico. O Parlamento catari-
nense concorre na categoria 
Projetos Especiais, pelo seu 
Observatório Estadual da 
Violência Contra a Mulher 
(OVM-SC). 

Alesc foi palco de evento 
que reuniu educadores e 
gestores para apresentar 
modelos de 13 cidades cata-
rinenses. Entre os exemplos 
selecionados estão: Anchie-
ta, que teve uma das maiores 
notas do Brasil no Índice de 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (IDEB), e Floria-
nópolis, pelo investimento na 
digitalização das escolas. 

Além de investimentos em 
obras, as prefeituras pode-
rão utilizar o recurso para a 
elaboração de projetos pre-
ventivos, como mapeamento 
de risco, planos de contin-
gência, treinamento de ser-
vidores e para aquisição de 
sistemas ou equipamentos 
para monitoramento de risco. 
A proposta precisa do aval do 
governador para virar lei. 

infraestrutura | Audiência pública debateu a precarização 
das rodovias que cortam o Vale do Rio Tijucas. Autoridades 
reivindicaram mais iluminação, acostamentos e fiscalização.

foto: Solon Soares/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

SC LIBERA OCUPAÇÃO TOTAL DE ESTÁDIOS 
E FLEXIBILIZA USO DE MÁSCARAS EM 

AMBIENTES ABERTOS

O
governador Carlos 
Moisés assinou, 
nesta quarta-feira, 
24, o decreto que 

permite a realização de 
todos os tipos de eventos, 
inclusive esportivos, e 
fl exibiliza as regras para o 
uso de máscaras em Santa 
Catarina. As medidas vêm 
em um momento de redução 
do contágio no estado, 
diminuição do risco potencial 
e do avanço da vacinação.
No que diz respeito às 
máscaras, o uso delas 
se torna opcional nos 
ambientes abertos em 
que há possibilidade de 
manter distanciamento. 
Nos ambientes fechados 
ou naqueles em que 
não é possível manter 
distanciamento, o uso 
continua obrigatório.
O decreto também autoriza 
o funcionamento integral 
dos estabelecimentos 
que promovam eventos 
corporativos, feiras de 
negócios, eventos sociais, 
shows e entretenimento, 
inclusive esportivos. No 
caso das competições 
de futebol, uma portaria 
específi ca trata dos novos 
limites de ocupação (veja 
mais abaixo). O decreto 
também estende a situação 
de calamidade pública 
até 31 de março de 2022.
“Da mesma forma como 
fomos o primeiro estado a 
adotar medidas restritivas 
no início da pandemia e um 
dos primeiros a retomar 
as atividades econômicas, 
também estamos saindo 
na frente em mais um 
passo na direção da volta 
à normalidade”, ressalta o 
governador. Na avaliação 
de Carlos Moisés, esse 
passo se tornou possível e 
seguro graças ao avanço 
da vacinação. “Hoje somos 
um dos estados com maior 
percentual da população 
vacinada e temos cobertura 
superior à de quase todos 
os países desenvolvidos. 
Tudo isso dá segurança para 
avançar mais”, acrescenta.
De acordo com o secretário 
de Estado da Saúde, André 
Motta Ribeiro, as medidas 
adotadas pelo Estado 
são responsáveis e em 
conformidade com a situação 
do momento. “Liberamos 
em 100% a capacidade dos 
eventos, incluindo presença 
de público em estádios, 
e também mantivemos a 
obrigatoriedade do uso 
de máscaras em espaços 
abertos apenas onde há 
aglomeração. Estendemos 
a situação de calamidade 
pública para que tenhamos 
um regramento claro 
durante a temporada de 
verão. Lembramos que cada 
município tem a possibilidade 
de ser mais restritivo, se 
assim entender e se o cenário 
exigir que assim seja”, afi rma.

REGRAMENTO PARA 
EVENTOS

Nos casos em que a presença 
de público supera o número 
de 500 pessoas, o protocolo 
prevê comprovante de 
vacinação completa (duas 
doses ou dose única) da vacina 
contra a Covid-19 (18 anos ou 
mais) ou parcial (12 a 17 anos) 
ou apresentação de laudo 
de exame RT-qPCR ou teste 
de antígeno com resultado 
negativo, além de máscaras. 
Também há necessidade 
de distanciamento de um 
metro ou isolamento mínimo 
de uma poltrona entre as 
pessoas que não coabitam 
na mesma residência, 
respeitando o percentual de 
ocupação máxima simultânea 
prevista no calendário 
de retomada de eventos.
De acordo com a Secretaria 
de Estado da Saúde, o uso 
de máscara de proteção 
individual segue obrigatória 
em espaços públicos e 
privados fechados, incluindo 
no transporte público coletivo, 
e em espaços abertos onde 
não seja possível manter o 
distanciamento, com exceção 
dos espaços domiciliares.“Em 
ambientes abertos, com 
ventilação natural, sem 
aglomeração e mantendo um 
distanciamento de 2 metros 
entre outras pessoas, com o 
nível de casos reduzindo em 
todo o estado, é relativamente 
seguro permanecer sem 
máscaras, mas em ambientes 
fechados, sem ventilação, e 
mesmo em ambientes abertos 
com aglomeração, é arriscado 
fi car sem máscaras. Haverá 
reforço da fi scalização para 
cumprimento desta medida, 
mantendo multas para os que 
não cumprirem as regras pois 
colocam o coletivo em risco. 
Precisamos focar em medidas 
efetivas de forma a alcançar 
os resultados esperados, 
ma redução do risco de 
transmissão”, afi rma o 
superintendente de Vigilância 
em Saúde, Eduardo Macário.

COBERTURA VACINAL EM SC

Mais de 93% da população 
vacinável em Santa Catarina já 
recebeu ao menos a primeira 
dose e aproximadamente 
80% completou a imunização. 
Considerando a população 
total, esses percentuais 
são de 78% e 66%, 
respectivamente, ambos 
entre os maiores do país.
Santa Catarina tem, 
atualmente, uma taxa de 
letalidade por Covid-19 de 
1,6% dos infectados, a menor 
entre os estados do Sul e 
Sudeste e a terceira menor do 
país. A taxa nacional é de 2,8%.

NOVA PORTARIA PARA OS 
ESTÁDIOS

A Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) revogou a 
limitação de 50% de ocupação 
do público nos estádios de 
futebol. Com isso os estádios 
catarinenses podem receber 
a capacidade máxima de 
público sentado, de acordo 
com os limites estabelecidos 
no Anexo da referida Portaria.
Outro ponto importante 
para a presença do público 
nas partidas de futebol 
profi ssional é que será 
necessário seguir as 
mesmas regras do protocolo 
evento seguro, que são a 
apresentação de comprovante 
de vacinação completa ou 
parcial, conforme a idade, 
ou testagem por RT PCR 
ou antígeno com resultado 
negativo antes do jogo. E 
também o uso de máscaras 
permanece como obrigatório 
dentro dos estádios.
As sedes das torcidas 
organizadas poderão funcionar 
integralmente respeitando 
normas sanitárias vigentes, 
inclusive em dias de jogos. 
Os Planos de Contingência 
deverão ser aprovados 
previamente pelos municípios 
sede onde ocorrerão os jogos. 
Os municípios ainda podem 
estabelecer regramentos 
próprios mais restritivos, 
de forma complementar, de 
acordo com a situação local.

Máscaras estavam sendo exigidas em ambientes abertos desde o início da 
pandemia 

José R
ossi Júnior/A

rquivo
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SC ESTÁ HÁ QUASE QUATRO MESES SEM 
PACIENTES AGUARDANDO POR 

LEITO DE UTI

BRASIL CHEGA A 300 MI DE VACINAS APLICADAS 
E QUEDA DE 91,7% NOS ÓBITOS 

RAPAZ DE 24 ANOS É A 70ª VÍTIMA DA 
COVID-19 EM TRÊS BARRAS

HOSPITAL DE MAFRA RECEBE 
EQUIPAMENTOS DE ALTA 

TECNOLOGIA

SAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

A última vez que houve fila de espera foi no dia 3 de agosto 

Aspirador ultrassônico para 
neurocirurgia, secadora de traqueias 

e mesas cirúrgicas elétricas foram 
adquiridos com recursos destinados 

pelo deputado Coronel Armando 

Cavalheiro/Secom

D
ivulgação

D
e  a c o r d o 
c o m  d a d o s 
o f i c i a i s  d a 
Secretaria da 

Saúde, Santa Catarina não 
registra nenhum paciente 
com Covid-19 aguardando 
transferência para leito de 
unidade de terapia intensiva há 
mais de três meses. A última 
vez que houve fila de espera 
foi no dia 3 de agosto de 2021.

Para o secretário de 
Estado da Saúde,  André 
Motta Ribeiro, o número 
demonstra o esforço que o 

governo Carlos Moisés vem 
tendo no enfrentamento à 
pandemia, com a ampliação 
de investimentos, abertura 
de leitos e o cumprimento 
d o  c a l e n d á r i o  v a c i n a l .

“Todos nós entendemos 
que a porta de saída desta 
pandemia é a vacina. Quanto 
mais vacinarmos, menos 
casos graves teremos, menos 
óbitos e menos internações. 
Nós estamos hoje avançando 
na vacinação e colhendo 
os frutos como sociedade, 
como povo catarinense”, 

destacou Motta Ribeiro.
D e s d e  q u e  a 

Superintendência de Serviços 
Especializados e Regulação da 
Secretaria da Saúde começou a 
divulgar os dados, no dia 20 de 
março, é o período mais longo 
que a fila está zerada para 
transferências nas regionais.

Nesta semana, de acordo 
com último registro no site, 
existem 237 pacientes com 
Covid-19 registrados em 
UTI, dos 1.576 leitos ativos. 
Há 527 leitos disponíveis 
e m  S a n t a  C a t a r i n a .

O  S e t o r 
E p i d e m i o l ó g i c o 
de Três Barras 
informou na noite 

do último sábado, 20, a 
70ª morte de munícipe por 
complicações da covid-19.
A vítima é um homem de 
24 anos com registro de 
comorbidades. O munícipe 
veio a óbito neste sábado, 
20 de novembro, no Hospital 
Santa Cruz de Canoinhas. 
Ele havia sido internado na 

Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI) no dia 5 de novembro.
A saúde pública municipal 
pede para que a população 
tresbarrense redobre os 
cuidados e a prevenção, 
evitando aglomerações, 
mantendo o distanciamento 
social, higienizando as 
mãos e os ambientes 
com frequência e usando 
máscara ao sair de casa, 
respeitando os protocolos.

O   Hospital São 
Vicente de Paulo 
recebeu neste 
mês de novembro, 

um Aspirador Ultrassônico 
para Neurocirurgia, “um 
dos mais modernos e 
melhores que existem no 
mundo”, afirma Michael R. 
Lang, médico Neurologista 
e Neurocirurgião do HSVP, 
também uma Secadora de 
Traqueias e duas Mesas 
Cirúrgicas Elétricas. Estes 
equipamentos vieram 
compor uma estrutura 
de alta tecnologia já 
existente no hospital.
Os equipamentos foram 
adquiridos com recursos 
provenientes de emendas 
parlamentares indicadas 
pelo Deputado Coronel 
Armando no valor de 
duzentos mil reais, pelo 
Deputado Darci de Matos no 
valor de trezentos mil reais 
e com a complementação do 
hospital no valor de vinte e 
três mil e setecentos e trinta 
e nove reais, totalizando 
R$523.739,00. Mais um 
grande avanço tecnológico 
para atender os serviços 
de alta complexidade.
Para cirurgias de tumores 
cerebrais, o Aspirador 

Ultrassônico tem a 
capacidade de fazer a 
aspiração e retirada do tumor 
sem lesar estruturas nobres 
como nervos e artérias, além 
de tornar o procedimento 
neurocirúrgico muito mais 
rápido. Uma neurocirurgia 
que levaria em torno de 12 
horas por exemplo, com 
este equipamento reduz-
se este tempo pela metade.
Nos últimos 5 anos, já foram 
realizados mais de 2.500 
mil neurocirurgias e 20 mil 
consultas neurológicas 
ambulatoriais, pelo HSVP.

O Brasil  chega 
a  m a i s  u m 
marco na maior 
Campanha de 

Vacinação da história do país 
no último fim de semana. 
Desde janeiro, quando a 
imunização contra a Covid-19 
começou, o Brasil aplicou 
mais de 300 milhões de doses 
de vacina. E os resultados do 
avanço na vacinação refletem 
no cenário epidemiológico 
da doença. Desde o pico da 
pandemia, registrado em abril, 
a média móvel de óbitos caiu 
91,7%. “O Brasil tem vacina! 
São mais de 360 milhões 
de doses distribuídas para 
todos os entes federados. 
Com mais esse marco, a gente 
chega a um patamar em que 
podemos considerar que 
a Campanha de Vacinação 

contra a Covid-19 é a maior 
campanha da história que 
esse país já viu. Temos um 
cenário epidemiológico bem 
mais equilibrado em relação 
à pandemia da Covid-19, 
e isso se deve à força do 
nosso Sistema Único de 
Saúde (SUS), eficiência das 
políticas públicas lideradas 
pelo Ministério da Saúde e, 
na ponta, pelos estados e 
municípios”, contou Queiroga.

Até o momento, 157,6 
m i l h õ e s  d e  b r a s i l e i ro s 
receberam a primeira dose 
e 129,8 milhões tomaram as 
duas doses ou dose única da 
vacina. Com isso, 73,3% da 
população-alvo completaram 
o ciclo vacinal. Se todos os 
21 milhões de brasileiros 
voltarem aos postos para 
a  dose 2 ,  o  número de 

pessoas com o esquema 
completo será de quase 85%.

O Ministério da Saúde 
ampliou a dose de reforço 
para toda a população adulta 
acima de 18 anos. Desde 
que o reforço na imunização 
começou, o número de vacinas 
aplicadas atingiu 12,7 milhões.

Vale  lembrar  q ue  o 
intervalo entre a dose dois 
e a de reforço também foi 
reduzido. Antes, as pessoas 
precisavam aguardar seis 
meses para tomar o reforço. 
Agora,  o prazo passa a 
ser de cinco meses após o 
esquema vacinal completo. 
A orientação é baseada em 
pesquisas científicas que 
apontam queda na resposta 
imune, principalmente, a partir 
do 5º mês após a dose dois.
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA- 26/11

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
nublado, com chuva a 

qualquer hora

SÁBADO- 27/11

Sol o dia todo. Muitas 
nuvens e pancadas 

de chuva de manhã e 
á noite.

DOMINGO- 28/11

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto
ainda sem nuvens.

SEGUNDA- 29/11 

Sol com aumento de 
nuvens ao longo do 
dia. À noite ocorrem 
pancadas de chuva

TERÇA- 30/11

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUARTA- 01/12

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUINTA- 02/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

chuva 90%
14mm

▲21º

▼13º

chuva 90%
15 mm

▲28º

▼16º

chuva 90%
01 mm

▲26º

▼17º

▲30º

▼19º

chuva 90%
14mm

▲26º

▼13º

▲26º

▼13º

chuva 90%
02mm

chuva 90%
01mm

▲25º

▼13º

chuva 0%
00 mm

28º

16º

CAMPO &
LAVOURA

PRA – O QUE É E COMO SE 
AJUSTAR?

TRIGO: PASSANDO A RÉGUA 
NA SAFRA 2021

E
m 2021, com a 
fi nalização de mais 
de 90% do Cadastro 
Ambiental Rural - 

CAR no Brasil, a próxima 
etapa será a regularização 
ambiental para as áreas que 
ainda estão em desacordo 
com a legislação. Ou seja, 
os imóveis previamente 
inscritos no CAR, que 
apresentarem passivo 
ambiental, poderão aderir 
ao PRA - Programa de 
Regularização Ambiental. 
O PRA é o conjunto de 
ações ou iniciativas a 
serem desenvolvidas 
por proprietários rurais 
com o objetivo de 
adequar e promover a 
regularização ambiental. 
Cumpridas as obrigações 
estabelecidas no PRA, 
nos prazos e condições 
determinados, as multas 
serão convertidas em 
serviços de preservação, 
melhoria e recuperação 
da qualidade do meio 
ambiente, regularizando 
assim o uso das áreas 
rurais consolidadas.

Nesta fase de ajuste 
ao PRA dois problemas 
tem sido levantados: 
1) o não uso das áreas 
de regularização nas 
propriedades rurais pode 
reduzir a renda?; 2) Quais as 
opções tecnológicas para a 
regularização ambiental, 
além das áreas irregulares 
serem apenas cercadas e 
deixadas para recuperação 
da vegetação nativa?

Neste contexto, o 
desenvolvimento de 
sistemas agrofl orestais 
(SAFs) com espécies 
nativas, que possam 
vir a ser explorados 
economicamente, com 
ganho mútuo para o meio 

ambiente e para o produtor 
rural é uma possibilidade 
que atenderia aos dois 
problemas levantados. No 
entanto, em regiões de 
clima frio, como nas regiões 
de planaltos de Santa 
Catarina, as tecnologias 
para implantação de SAFs 
são quase inexistentes, 
difi cultando a adoção 
de estratégias que 
conciliam preservação 
ambiental e geração de 
renda nas propriedades. A 
implantação de ervais tem 
sido a opção mais comum, 
mas as tecnologias 
disponíveis são para 
áreas a pleno sol, que não 
atendem às demandas 
ecológicas das áreas para 
recuperação ambiental.

Os custos de implantação 
de sistemas agrofl orestais 
ainda são pouco explorados, 
o que difi culta inclusive, 
a obtenção de recursos 
por parte do produtor 
junto aos programas 
de fi nanciamento. Mais 
pesquisas para entender 
melhor os aspectos 
socioeconômicos dos 
SAFs são, portanto, 
necessárias para

ajudar a identifi car as 
condições que podem 
torná-los mais atraentes 
para os agricultores.

Neste sentido, a Estação 
Experimental de Canoinhas 
está desenvolvendo 
pesquisas de média e 
longa duração que gerem 
tecnologias que associem 
preservação ambiental 
e geração de renda nas 
propriedades rurais.

Dra. Ana Lúcia Hanisch
Pesquisadora – EECAN

Q
uando falamos 
de trigo com 
os produtores 
rurais da 

nossa região podemos 
escutar as mais diversas 
opiniões, muitos gostam 
da cultura, alguns acham 
muito arriscado o cultivo, 
ou o mercado é muito 
volátil, é muito sensível 
ao clima, mas uma 
verdade é inquestionável, 
a maior parte deles sabe 
manejar a cultura, quase 
todos têm o maquinário 
necessário, mas todos 
buscam uma alternativa 
de cultivo de inverno que 
traga rentabilidade para a 
propriedade, ajude a diluir 
os custos de maquinário e 
mão de obra, além de ser 
uma alternativa de renda 
em um período que gera 
muitas despesas e em que 
boa parte dos agricultores 
precisam pagar 13º 
para funcionários, 
impostos e etc.
Historicamente o 
planalto norte sempre 
foi uma região tritícola de 
destaque, as principais 
variedades do mercado 
se adaptam muito bem 
em nossa região, quando 
avaliamos as colheitas 
desta safra que estão se 
encerrando observamos 
que temos tido boas 
produções, claro que 
boas produções estão 
diretamente ligadas 
a bons manejos de 

fertilidade, pragas, 
doenças e plantas 
daninhas. Na grande 
maioria dos casos em que 
os produtores colhem 
boas produtividades a 
rentabilidade vem junto 
e anima os produtores 
a continuarem 
investindo no cultivo.
Com os bons preços 
pagos aos produtores 
pelo cereal, nota-se um 
cenário de otimismo 

e quem sabe a cultura 
volte a ganhar cada vez 
mais relevância para 
o desenvolvimento na 
região, mais uma opção 
de cultivo, em uma janela 
alternativa aos cereais 
de verão, signifi ca mais 
rentabilidade para o 
produtor, é bom para o 
agricultor, é bom para 
o comércio local e é 
bom para toda a região.
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

GOVERNO ENTREGA DOCUMENTAÇÃO A 1.800 AGRICULTORES
 PARA  REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA 

PREFEITURA LANÇA PROGRAMA 
CIDADE EMPREENDEDORA E 

INAUGURA A SALA DO EMPREENDOR

Na foto, a partir da esquerda, Hilário Gottselig, Diretor de Políticas da 
Agricultura Familiar e da Pesca do Estado de Santa Catarina; José Valmor 
Nicoluzzi, presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais; Altair silva, 
Secretário de Estado da Agricultura; os agricultores beneficiados, Sérgio 
e Sirlei Tiedtke; Nilton Tadeu Garcia, superintendente do Incra; Lademir 
Arcari, prefeito de Irineópolis; Dircélia Nicoluzzi, vereadora; e Eduardo 
Neves Vieira, extensionista da Epagri 

Altair Silva (à direita), entregou o memorial descritivo ao casal, José Valmor 
e Direcélia Nicoluzzi, ele presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 

ela vereadora do MDB 

A
d i r e t o r i a  d e 
P o l í t i c a s  d a 
A g r i c u l t u r a 
Fa m i l i a r ,  d a 

Secretaria de Estado da 
Agricultura e da Pesca do 
Estado de Santa Catarina, 
r e a l i z o u  n a  t a r d e  d e 
s e g u n d a - fe i r a ,  d i a  2 2 , 
no Ginásio Municipal  de 
Esportes,  solenidade de 
entrega da documentação 
para os proprietários que 
participaram do processo 
que visa a regularização 
fundiária do seu imóvel rural 
no município de Irineópolis. 

- Foram 1.800 agricultores 
que receberam os memoriais 
descritivos, e as plantas 
demarcadas georreferenciadas 
e  c e r t i f i c a d a s  ( S I G E F ) 
S i s t e m a  d e  G e s t ã o 
Fu n d i á r i a ,  d e s e nvo lv i d o 
pelo Incra para gestão de 
i n fo r m a çõ e s  fu n d i á r i a s 
do meio rural brasileiro.

-  O  P r o j e t o  Te r r a 
Legal  tem por  objet ivo , 
promover a legalização de 
todas as propriedades do 
meio rural com até quatro 
módulos fiscais no Estado 
de Santa Catarina, através 
do georreferenciamento  
(memor ia l  descr i t ivo)  e 
certificação no INCRA, da 
regularização fundiária das 
terras devolutas ou posses e 
partilhas não regularizadas, 
atualização das informações 
no Cadastro Ambiental Rural.

-  A  S e c r e t a r i a  d a 
Agricultura, da Pesca e do 
D e s e n v o lv i m e n t o  R u r a l 
realiza, por meio de empresa 
e s p e c i a l i z a d a ,  o  g é o -
referenciamento das áreas com 
irregularidades, utilizando o 
regramento de acordo com as 
normas do INCRA. O agricultor 
contrata um escritório jurídico 

A
a tarde do dia 18 
de novembro, 
o prefeito de 
I r i n e ó p o l i s , 

L a d e m i r  A r c a r i  e 
representantes do Sebrae 
de Santa Catarina, fi zeram o 
lançamento do “Programa 
Cidade Empreendedora” 
e a inauguraram da Sala 
do Empreendedor, duas 
iniciativas realizadas em 
conjunto pela Prefeitura e 

o Sebrae. Irineópolis agora 
conta com mais ferramentas 
p a r a  fo m e n t a r  n o v o s 
negócios e dar suporte 
a o s  e m p r e e n d e d o r e s 
d o  m u n i c í p i o . 

- O do “Programa Cidade 
Empreendedora” e a Sala 
do Empreendedor,  duas 
iniciativas realizadas em 
parceria da Prefeitura  com 
o Sebrae de Santa Catarina. 

para pedir o processo de 
usucapião junto ao fórum local.

-   O   s e c r e t á r i o  d a 
Agricultura, Altair Silva, que 
explicou à reportagem do 
CN, o longo processo da 
Regularização Fundiária no 
município de Irineópolis. Ele 
lembrou que, “são mais de 
1.800 propriedades rurais 
regularizadas a partir de hoje. 
São famílias que se tornam 
oficialmente proprietárias 
da terra. - Isso é uma grande 
conquista e traz um leque 
de oportunidades para os 
agricultores, como o acesso 
a o  c ré d i t o .  P o r  i s s o ,  o 
programa vem recebendo 
investimentos e atenção 
espec ia l  do  governador 
Carlos Moisés”,  afirmou.  

- No seu discurso aos 
a g r i c u lt o r e s  d u r a n t e  a 
solenidade, Altair Silva, disse 
que, em todo o Estado, são 
mais de 42 mil famílias que 
precisam fazer a regularização 
fundiária da sua propriedade. 
“Nós estamos avançando 
numa escala do maior para o 
menor, sendo que Irineópolis 
é o município com o maior 
número de regularizações 
fundiár ias ,  que estamos 
executando com recursos do 
Fundo de Desenvolvimento 
Rural, fi rmando os contratos 
com a empresa que presta 
serviço, e no dia de hoje, 
estamos entregando aqui 
1 . 8 0 0  d o c u m e n t o s  s e m 
c u s t o  n e n h u m  p a r a  o s 
a g r i c u lt o r e s ” ,  a f i r m o u . 

-- Em seu depoimento à 
reportagem do CN, o prefeito 
Lademir Arcári ,  falou da 
importância do momento, 
manifestando a sua alegria 
em participar do processo 
e  poder  contr ibuir  para 
a Regularização Fundiária 

em Irineópolis, em favor dos 
agricultores familiares, para 
que possam ter acesso ao 
documento defi nitivo de suas 
propriedades. – Ele destacou 
como será a quarta e última 
etapa do processo, que vai 
conceder em definitivo a 
escritura da propriedade, em 
especial, os agricultores que 
não têm nenhum documento, 
que poderão ter  acesso 
por meio do “uso capião”. 

-  C o m  o  P r o g r a m a 
Terra Legal, a Secretaria 
d a  A g r i c u lt u r a  fo r n e c e 
o  g e o r r efe r e n c i a m e n t o 
( m e m o r i a l  d e s c r i t i v o ) , 
necessár io  para  que os 
produtores regularizem seus 
imóveis rurais.  De posse 
do documento, o produtor 
começa o processo para 
conquistar a escritura da terra.

- O deputado estadual, 
Sílvio Dreveck (PP), que apóia o 
projeto e participou do evento, 
destacou que, “sem o registro 
do imóvel, os produtores 
v ivem em uma s ituação 
de insegurança jurídica e 
não podem, por exemplo, 
fazer parte das políticas 
públicas ou incentivos dos 
governos federal e estadual. 

- As ações desse programa, 
estão sendo implementadas,  
justamente para atender os 
proprietários ou posseiros que 
têm imóveis não regularizados 
devido a posses, partilhas 
não realizadas ou contratos 
de compra e venda antigos e 
que,  por isso, não possuem 
registro”, pontuou Dreveck. 

-- Logo após o termino 
da solenidade, o secretário 
Altair  Silva,  foi  visitar a 
propriedade rural da família 
de Sérgio e Sirlei Tiedke, e 
fazer a entrega ofi cial ofi cial 
dos documentos ao casal. 
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3ª MOSTRA COMENTADA 
DE DANÇA ESCOLAR DE 

CANOINHAS ACONTECE NO 
DIA 10

A
lém de entrar no 
c l i m a  n a t a l i n o , 
Canoinhas vai se 
tornar a capital 

da dança em dezembro. 
No dia 10 será realizada 
a 3ª Mostra Comentada 
d e  D a n ç a  E s c o l a r  d e 
Canoinhas, no Ginásio de 
Esportes Magno Fuck.
A mostra não tem caráter 
competitivo e é realizada 
por meio da lei Aldir Blanc, 
com a parceria do Governo 
do Município. “O objetivo 
é estimular e apoiar as 
manifestações artísticas das 
escolas da rede municipal, 
estadual e privada de ensino, 
bem como ONGs, entidades, 
academias e grupos da 
cidade”, enfatiza o prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos.
Podem se inscrever até o dia 3 
de dezembro apresentações 
d e  d a n ç a s  u r b a n a s , 
jazz, estilo livre, danças 
populares e folclóricas 
e dança contemporânea, 
proporcionando assim, 
ex p e r i ê n c i a s  d a  a r t e 
d a  d a n ç a  d e  d i v e r s a s 
regiões do estado e país.
Segundo o organizador e 
coreógrafo Sergio Teixeira, 
a mostra terá avaliação 
comentada (sem nota), com 

comentários de uma banca 
de jurados formada por 
dois profissionais da dança, 
que darão um feedback 
sobre o trabalho de cada 
professor/coreógrafo, e 
dicas que poderão nortear 
ao desenvolvimento cada 
vez mais aprimorado da 
dança de forma lúdica e 
interdiscipl inar dentro 
das escolas/ academias/ 
e n t i d a d e s /  g r u p o s .
A entrada para o ginásio é 
um quilo de alimento não 
perecível ficando limitada até 
500 pessoas. Os alimentos 
serão doados pela prefeitura 
a uma entidade do município.
A secretaria de Educação, 
Eliane Krull, lembra que 
por meio da dança,  os 
alunos podem explorar 
sua capacidade de criar, de 
aprender e de se expressar. 
Dessa forma, a atividade 
contribui para o processo 
de aprendizagem, pois 
ajuda o aluno na construção 
d e  s e u  c o n h e c i m e n t o 
e  no desenvolv imento 
d e  h a b i l i d a d e s .
Além da mostra, Canoinhas 
terá nos dias 11 e 12 de 
dezembro o 4º Planalto 
Norte Festival – Edição 2021.

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte

Papai Noel do grupo fazendo a entrega dos donativos em anos anteriores

Entrega aconteceu na ultima segunda-feira

GRUPO UNIDOS PELO BEM INICIA CAMPANHA 
DE ARRECADAÇÃO DE BRINQUEDOS

PAPANDUVA REALIZA O 1º CONCURSO DE 
DECORAÇÃO NATALINA RESIDENCIAL 

CANOINHAS CLUBE 
DE CARROS ANTIGOS 

ENTREGA ALIMENTOS 
ARRECADADOS EM EVENTO

O  grupo Unidos 
Pelo Bem está 
iniciando uma 
campanha de 
a r r e c a d a ç ã o 

de brinquedos para serem 
d o a d o s  p a r a  c r i a n ç a s 
carentes próximo ao Natal. 
Ta m b é m  e s t ã o  s e n d o 
arrecadados balas, pirulitos, 
b o l a c h a s  r e c h e a d a s , 
chocolates e demais doces. 
A coordenadora do grupo, 
Maria Thomaszecki, destaca 
que as doações podem ser 
entregues em sua casa, que 
fica na Rua Otávio Adur, 
número 179, no bairro São 
Cristóvão, em Três Barras, 
ou então ela pode buscar 
as doações, basta fazer 
contato pelo (47) 9 8876 
8922. “A gente separa tudo 
por família e entrega no 
endereço de cada uma, ou 
as vezes a gente faz reunião 
das famíl ias e entrega 
com uma comemoração 
p a r a  a s  c r i a n ç a s 
carentes”, explica Maria. 

D
u r a n t e  a 
s e m a n a , 
membros do 
C a n o i n h a s 
C l u b e  d e 

Carros Antigos realizaram 
a entrega dos alimentos 
não perecíveis arrecadados 
durante o 5º Encontro 
Interestadual de Carros 
Antigos, que aconteceu 

no dia 7 de novembro. 
Foram arrecadados mais 
de 100 quilos de alimentos 
não perecíveis, que foram 
entregues a Sociedade de 
São Vicente de Paulo, e 
agora serão encaminhados 
para as famílias cadastradas 
e assistidas da comunidade 
P e r p é t u o  S o c o r r o . 

Doces e brinquedos serão doados para crianças carentes em data próxima ao Natal

O regulamento e as 
inscrições podem ser 

acessados pelo QR Code: 

Segundo a coordenadora, 
a união da comunidade é 
o que proporciona esse 
momento para as crianças. 
“São muitas crianças e todas 
esperam ganhar alguma 
coisa. É difícil, mas a gente 

já foi criança um dia. É assim 
mesmo, se a gente se unir, 
vencemos à batalha”, finaliza. 
Va l e  l e m b r a r  q u e  o s 
br inquedos devem ser 
novos, ou usados em bom 
estado de conservação. 

OMunicípio de 
P a p a n d u v a , 
através das 
S e c r e t a r i a s 

de Administração e 
Assistência Social, está 
lançando o Concurso 
Cultural de Decoração 
Natalina Residencial 
“Meu Desejo de Natal”.
O Concurso de Decoração 
Natalina Residencial (área 
rural e urbana), tem como 
objetivo despertar as 
tradições do Natal, difundir 
o espírito de fraternidade e 
amor ao próximo, estimular 
a criatividade da comunidade, 
apoiar as manifestações 
da cultura popular e 
tornar o município mais 
belo para as festividades 
natalinas. Poderão participar 
todas residências que 
pertencem ao território do 
município de Papanduva.

INSCRIÇÕES

As inscrições serão efetuadas 
Através de uma publicação 
no Facebook com a foto 
da respectiva decoração, 
contendo a “hashtag” 
#MeuDesejoDeNatal, nome 
do participante e endereço 
/ localidade. A publicação 
deve estar em modo público 
para efetivar a participação. 

O julgamento será realizado 
por uma Comissão formada 
por cinco jurados de fora do 
município, escolhidos pela 
Comissão Organizadora 
do Natal 2021 (Desejos 
de Natal), promovido pelo 
Governo do Município.
As fotos podem ser 
publicadas até o dia 17 
de dezembro de 2021, 
às 20h. No dia 18 de 
dezembro a comissão 
organizadora analisará os 
critérios de avaliação e 
escolherá os vencedores.

AVALIAÇÃO

Os critérios considerados 
serão: Originalidade e 
criatividade; Harmonia e 
estética do conjunto; Cores 

e formas; Impacto visual da 
decoração diurna ou noturna.

PREMIAÇÃO
As cinco residências 
vencedoras serão 
premiadas (Troféu + brinde). 
A premiação será entregue 
no dia 18 de dezembro de 
2021, às 20h30, na Praça 
11 de abril. Os premiados 
serão informados por 
telefone, e os vencedores 
serão anunciados pelas 
redes sociais e site oficial 
do Município de Papanduva.
A decoração de Natal deverá 
permanecer montada até 
o dia 20/01/2021 (Festa 
de São Sebastião), sob 
pena de impedimento 
para futuras participações 
no referido concurso.
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SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44 SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SINOPSES 26 DE NOVEMBRO À 02 DE DEZEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 26 DE OUTUBRO
Ernesto explica a Gael por que 

trocou os exames de DNA. Pedro se 
desespera por não conseguir falar com 
Karina. Cobra estranha que Heideguer 
tenha trazido sua família de longe. 
Robinson acusa Cobra de ter fugido. 
Gael comemora a possibilidade de 
trazer Karina de volta. Cobra pede 
ajuda a Edgard para desmascarar 
Heideguer. Heideguer promete apoiar 
Gael e Ernesto contra Lobão. Cobra 
avisa a Quitéria sobre o esquema de 
apostas e pede que a mãe obedeça 
a Edgard.

SEGUNDA, 29 DE NOVEMBRO
Lobão pede que Luiz descubra se 

Nat está viva. Cobra pede a Quitéria que 
siga as instruções de Edgard. Pedro 
estranha a ausência de Karina, que se 
esforça para chamar a atenção dos 
vizinhos. Heideguer comunica a Gael 
que, com o depoimento de Ernesto 
sobre a armação no laboratório, o 
juiz decretou a prisão provisória de 
Lobão. Pedro pede ajuda ao porteiro 
para entrar no apartamento de Lobão. 
Edgard prepara Joaquina para a 
encenação que resgatará Quitéria e 
sua família do ginásio. 

TERÇA, 30 DE NOVEMBRO
Cobra se esquiva dos golpes de 

Duca no ringue e Jade se irrita. Pedro 
apressa o chaveiro e diz que Karina 
está presa no apartamento. Joaquina 
comete um erro, mas Edgard consegue 
recuperar seu plano para resgatar a 
família de Cobra. O chaveiro se recusa a 
abrir a porta sem o pagamento e Pedro 
se desespera. Cobra descobre que 
sua família não está mais no ginásio 
e parte para cima de Duca no ringue. 

QUARTA, 01 DE DEZEMBRO
Duca vence a luta,  e Cobra 

se revolta. Pedro pede a ajuda de 
Nando e sua banda para abrir a 
porta do apartamento de Lobão. 
Gael cumprimenta Cobra pela luta e 
ele se emociona. Lobão coloca uma 
substância na água de Gael. Jade 
acredita que Cobra tenha entregado 
a luta e se recusa a falar com o 
namorado. 

QUINTA, 02 DE DEZEMBRO
Duca defende Gael e acerta Lobão, 

que revida e consegue fugir da polícia, 
com o apoio de seus lutadores. Os 
paramédicos socorrem Gael, que está 
desacordado no ringue. Karina se atira 
em direção ao pai, que reage ao ouvir 
a voz da menina. Todos seguem com 
Gael para o hospital. Edgard apoia 
Cobra, que avisa que se afastará por 
um tempo e voltará para buscar sua 
família. 

SEXTA, 26 DE OUTUBRO
Pilar ajuda Luísa a retomar seu 

ânimo. Caxias avisa que o Conselho de 
Ministros permitiu que Pedro fosse à 
guerra como comandante em chefe. 
Borges faz negócios escusos com Tonico, 
e Nélio os observa. Luísa retoma as 
atividades da Sociedade das Camélias. 
Dolores vai ao ateliê de Zayla. Lota fl agra 
a armação de Batista, Lupita e Quinzinho.

 SÁBADO, 27 DE NOVEMBRO
Batista declara seu amor por Lupita. 

Nélio revela a Dolores que Tonico tem um 
caso com Zayla. Batista tenta fugir com 
Lupita, mas Lota e Bernardinho prendem 
o barão. Prisca e Hilário pedem que 
Vitória seja sua nova mãe, e Quinzinho se 
emociona. Tem início o sarau benefi cente 
organizado por Teresa no cassino. 

SEGUNDA, 29 DE NOVEMBRO
Tonico assume para Dolores que 

Zayla é sua amante. Guebo e Justina 
trocam olhares. Tonico pede que Dolores 
convide Pilar para jantar. Pedro reúne 
o apoio fi nanceiro dos deputados para 
a Guerra do Paraguai. Com a ajuda de 
Nélio, Lupita liberta Batista, que propõe 
um acordo a Lota. Com medo do amor 
que sente por Quinzinho e as crianças, 
Vitória decide deixar o Brasil. Zayla 
chega para o jantar com Tonico, Dolores, 
Pilar e Samuel.

TERÇA, 30 DE NOVEMBRO
Zayla provoca Samuel e Pilar. 

Quinzinho beija Vitória, que desiste 
de partir. Guebo convida Justina para 
sair. Pilar revela para Dolores que 
Samuel é irmão de Tonico. Olu e Cândida 
descobrem que Zayla é amante de 
Tonico. Lota faz insinuações sobre Lupita 
e Borges para Batista. Nicolau vê Nino e 
Celestina se beijando. Luísa se ressente 
da união entre Pedro e Teresa. 

QUARTA, 01 DE DEZEMBRO
Todos comemoram a aliança do 

Brasil na guerra. Pilar aconselha Zayla 
a não se afastar de Cândida e Olu. Pedro 
e Caxias comemoram a primeira vitória 
brasileira na guerra. Nicolau confronta 
Celestina sobre Nino. Luísa e Teresa se 
despedem de Pedro, e Pilar, Leopoldina e 
Cândida fazem recomendações a Samuel, 
Augusto e Olu. Gastão e Isabel estão a 
caminho do Brasil. 

QUINTA, 02 DE DEZEMBRO
 Gastão e Isabel chegam ao Brasil, 

e o conde se ressente por não ter sido 
avisado sobre a guerra. Isabel pede 
que Luísa convença Gastão a não ir 
para a guerra. Tonico provoca Samuel, 
que afi rma a Augusto que o deputado 
tem algum interesse na guerra. Nélio 
encontra uma carta comprometedora 
para Tonico. Justina e Guebo se beijam.  

SEGUNDA, 26 DE OUTUBRO
Osvaldo oferece sua casa 

para colocar os móveis do salão. 
Cora afirma a Nunes que Flávia 
não é a comissária que estava no 
acidente de avião. Neném se culpa 
por Nedda ter perdido seu salão. 
Marcelo questiona Carmem sobre a 
morte do marido de Paula. Joana se 
decepciona ao saber que Guilherme 
não pretende se separar de Rose. 

SÁBADO, 27 DE NOVEMBRO
Flávia consegue salvar Murilo, 

e a proximidade dos dois incomoda 
Vanda. Paula sonha com Neném 
e acorda assustada. Rose decide 
matricular Tigrão em um colégio 
público.  Guilherme recebe as 
bagagens que estavam no avião. 
Tigrão encontra Tina na escola e fi ca 
animado. Guilherme abre a mala de 
Flávia e vê os dólares. 

SEGUNDA, 29 DE NOVEMBRO
Neco atira contra o carro de 

Paula e todos se apavoram. Bianca 
tem um pressentimento com o pai, e 
Nedda se preocupa. Guilherme conta 
a verdade sobre Flávia para Neném 
e Paula. Nedda, Betina e Jandira 
acertam a venda das quentinhas. O 
carro de Paula para de funcionar em 
cima do trilho de trem, e Guilherme 
repara no trem vindo em sua direção. 

TERÇA, 30 DE NOVEMBRO
Guilherme conversa com Flávia. 

A professora se surpreende com 
o desempenho de Tigrão. Neném 
pensa em visitar o irmão no presídio. 
Paula fi ca arrasada com o comercial 
do cosmético de Carmem. Odete se 
enfurece ao ver Jandira vendendo 
quentinhas no seu ponto de trabalho.  

QUARTA, 01 DE DEZEMBRO
Guilherme não permite que 

Flávia entre na Pulp Fiction e tem 
uma ideia para ajudar a moça. Odete 
obriga Juca a armar contra Jandira. 
Guilherme pede para Daniel levar 
Flávia até a delegacia. Tina se irrita 
quando Tigrão ajuda Soraia. Deusa 
vê uma foto de Neném com Rose 
no colo. Nedda sofre com a prisão 
de Roni. 

QUINTA, 02 DE DEZEMBRO
Nedda passa mal com a briga 

de Neném e Roni. Odaílson chama 
Deusa para sair. Celina faz intriga 
de Rose para Guilherme. Tigrão 
oferece carona para Soraia. Jandira 
se desespera ao saber que Roni 
vai morar com elas quando sair da 
cadeia. Paula e Marcelo se beijam. 
Flávia passa a noite com Murilo. 

 SEGUNDA, 26 DE NOVEMBRO
Bárbara fica abalada quando a 

médica revela que uma nova gestação 
é impossível. Santiago avisa a Christian/
Renato sobre o diagnóstico irreversível 
de Bárbara e informa que a fi lha está 
indo em direção a Búzios. Nicole conta 
a Rebeca que Christian/Renato tem 
um fi lho fora do casamento. Christian/
Renato salva Bárbara. Joy rejeita Ravi. 
Rebeca fi ca surpresa ao encontrar com 
Felipe em Búzios, e os dois se beijam. 

SÁBADO, 27 DE NOVEMBRO
Christian/Renato agride Túlio. 

Bárbara não aceita as explicações de 
Christian/Renato e o afasta. Nicole conta 
a Elenice que Bárbara está em uma clínica 
de repouso. Elenice conta a Teodoro que 
Christian/Renato não sabe que ficou 
estéril depois que contraiu caxumba 
quando criança. Teodoro conclui que o 
fi lho que Bárbara estava esperando não 
era de Christian/Renato. 

SEGUNDA, 29 DE NOVEMBRO
Mateus convence Lara a não se 

aproximar do carro de Christian/Renato. 
Elenice mostra o exame de DNA para 
Maria Fernanda. Bárbara e Christian/
Renato fazem as pazes, e Santiago 
retoma a parceria com o genro. Rebeca 
fi ca desconcertada quando Bela lhe diz 
que Felipe terminou o namoro porque 
conheceu outra pessoa. 

TERÇA, 30 DE NOVEMBRO
Ravi foge de Lara. Santiago avisa a 

Érica que ela pode voltar a dar aulas com 
Luan. Na intenção de procurar Ravi, Lara 
diz para Mateus que acompanhará Noca 
para ajudar a avó na sua mudança para 
o Rio. Rebeca tem uma sessão de terapia 
com Ana Virgínia. Érica aceita a oferta de 
Santiago, que se propõe a conseguir uma 
bolsa de estudos para Luan. 

QUARTA, 01 DE DEZEMBRO
Christian/Renato pede a Bárbara 

a caixa com os registros da infância 
de Renato. Janine incentiva Bárbara a 
escrever sobre a história da perda do fi lho. 
Teodoro alerta Elenice para o risco de 
apresentar Alípio para Bárbara. Christian/
Renato vai com Ravi ao cemitério visitar o 
túmulo de Renato e encontra um buquê 
com as fl ores preferidas de Lara. 

QUINTA, 02 DE DEZEMBRO
Lara resolve refazer os passos de 

Christian na noite de sua morte para 
chegar até o irmão do ex-namorado. 
Bárbara fica constrangida na frente 
de Janine, quando Christian/Renato 
a surpreende com um convite para 
comemorar o texto que ela supostamente 
escreveu. Bárbara e Santiago deixam o 
show de Nicole depois que a humorista 
ironiza a irmã e o pai. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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APAE DE TRÊS BARRAS É CONTEMPLADA COM 
ÔNIBUS NOVO E ADAPTADO

D
iv
ul
ga
çã
o

A
c o n t e c e u  n a 
m a n h ã  d e s t a 
terça-feira, 23, em 
frente à Prefeitura 

Municipal de Três Barras, a 
entrega de um ônibus novo e 
adaptado para a Associação dos 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
( A p a e )  d e  T r ê s  B a r r a s .

O  e v e n t o  c o n t o u  c o m 
a presença do prefeito, Luiz 
Shimoguiri, da vice-prefeita, 
Ana Claudia da Silveira Quege, 
v e re a d o re s ,  fu n c i o n á r i o s , 
representantes da Entidade 
e  d e  P a u l i n h o  B a s í l i o , 
n o  a t o  r e p r e s e n t a n d o  o 

D e p u t a d o  Fe d e r a l  C a r l o s 
A l b e r t o  C h i o d i n i  ( M D B ) .

O  v e í c u l o  e n t r e g u e 
foi o resultado da indicação 
parlamentar de Chiodini junto 
à parceria do município de Três 
Barras com o Governo Federal 
através do Ministério da Cidadania.

O valor da aquisição foi de 
R$ 289.899,00 e será utilizado 
pelos alunos assistidos pela 
Apae do município. “A entrega 
deste ônibus demonstra que não 
somos deste ou daquele partido, 
mas sim, de uma totalidade. 
Precisamos estreitar sempre os 
laços com os nossos deputados 

afim de garantirmos o melhor 
para a nossa gente” destaca 
o prefeito, Luiz Shimoguiri .

Para a vice-prefeita, Ana 
Claudia da Silveira Quege, 
e s s a  a q u i s i ç ã o  s e r á  d e 
grande valia para a Entidade. 
“Completamente adaptado, 
este ônibus proporcionará 
comodidade e conforto aos 
alunos e funcionários, dando 
u m  m e l h o r  a t e n d i m e n t o ” 
conclui Ana Claudia. O veículo 
possui espaço próprio para 
cadeirantes e portadores de 
outras necessidades especiais.

Entrega aconteceu na manhã de terça-feira 
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  O Brasil é o 5° país com maior taxa 
de feminicídio no mundo e desde o 
início da pandemia, uma a cada quatro 
mulheres sofreu algum tipo de 
violência por parte de seus cônjuges 
ou pais.  70% delas, não procuraram a 
rede de enfrentamento antes de serem 
assassinadas.assassinadas.

 Por isso é tão importante estimular a 
denúncia e não descredibilizar as 
vítimas, assim podemos salvar mais 
vidas e não deixar que os 
agressores se escondam nas 
sombras.

@communic.publi @CommunicPublicidade  
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Com a proximidade 
das festas de fim de ano 
e da temporada de verão 
2022, cresce a procura por 
trabalhadores temporários 
para atender a demanda 
extra no comércio e servi-
ços em Santa Catarina. Os 
setores que mais devem 
abrir vagas são alimen-
tação (60%), alojamento 
(52%) e vestuários, cal-
çados e acessórios (48%), 
de acordo com a pesquisa 
Trabalho temporário– 
Temporada Verão 2022, 

realizada pela Fecomércio 
SC em onze cidades.

Já os setores que foram 
menos impactados na 

pandemia ou que já 
recuperaram as perdas 
no mercado de trabalho, 
como móveis/decoração 

(17%) e farmácia (11%), 
tendem a não ampliar o 
número de funcionários. 
No acumulado de 2021, 
o segmento de farmácia 
criou 1.386 postos e lidera 
a abertura de novas vagas 
entre as 221 atividades do 
comércio. O comércio va-
rejista de móveis apresenta 
cenário parecido e gerou 
544 postos de trabalho no 
acumulado do ano.

Os empresários estão 
otimistas em relação aos 
próximos meses: 90% 

acreditam que o fatura-
mento será maior do que 
na temporada passada. 
Mais da metade (54,1%) 
dos entrevistados afir-
mou que não pretendem 
contratar, enquanto 32,6% 
disseram que sim e 13,2% 
não sabe ou não respon-
deu, o que pode estar 
relacionado às incertezas 
da conjuntura econômica.

Entre as empresas 
que pretendem ampliar 
o quadro funcional, 
58% afirmaram que vão 

contratar mais (27,1%) 
ou igual (24,1%) e apenas 
7,1% menos. Percentual 
expressivo (34,1%) não 
havia contratado no ano 
passado.

As contratações devem 
ser realizadas em novem-
bro (54%) e dezembro 
(37%). Os dados apontam 
que a chance de efetivação 
após o fim do contrato é 
grande, visto que 65,3% 
sinalizaram que podem 
manter o trabalhador na 
empresa.

Edição 654 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

DIVULGAÇÃO

  O mercado de gás 
natural no Brasil está em 
transformação. A Nova 
Lei do Gás, sancionada 
em abril, traz medidas 
que têm como objetivo 
promover, entre outras 
ações, a desconcentração 
do mercado, considerando 
que o setor historicamente 
foi controlado por grandes 
empresas petroleiras. Mais 
competitivo e eficiente, o 
Gás Natural tem também 
um importante papel de 
enfrentamento à crise 
hídrica, já que atende às 
termelétricas.
  Em Santa Catarina, há o 
desafio do suprimento. 
Afinal, o gasoduto que 
abastece o Estado e outras 
regiões do Brasil opera no 
limite da capacidade, em 
especial no trecho entre 
Biguaçu e Nova Veneza. 
A ANP já recebeu projeto 
para viabilizar a ampliação 
dessa capacidade.
  Além disso, a efetiva 
abertura do mercado 
ainda está condicionada 
a avanços nos setores de 
transporte, processamento 
e escoamento do gás. As 

malhas existentes no país, 
apesar de fisicamente 
conectadas, ainda não 
estão integradas em termos 
regulatórios.
  A regulação, que cabe à 
ANP, carece de avanços, 
conforme planejado  e 
orientado pelo Novo 
Mercado de Gás. Estes 
fatores, na prática, vem 
restringindo o acesso 
de novos supridores ao 
mercado, tanto para as 
distribuidoras como para 
usuários do mercado livre. 
  Em paralelo, há a 
forte queda da oferta 
e importação do gás 
boliviano e restrições para o 
acesso ao gás produzido no 
território nacional. Por outro 
lado, a partir de 2023 há a 
expectativa para a entrada 
de novos terminais de GNL 
no país, tanto no Sul (Porto 
de São Francisco do Sul) 
quanto no Sudeste, o que 
poderia ampliar a oferta, 
que ainda dependeria das 
condições de precificação 
que serão oferecidas 
ao mercado, que passa 
também pela conjuntura 
internacional do setor.

Alimentação, alojamento e vestuário 
devem liderar abertura de vagas em SC
Empresários estão otimistas em relação aos próximos meses: 90% creem que o faturamento será maior do que na temporada passada

19 MIL  HORAS 
DE CONSULTORIA
SESI E SENAI
À INDÚSTRIA
POR ANO.

Este mês, tanto as pe-
quenas quanto as grandes 
redes varejistas anunciam 
a participação no maior 
período de promoções e 
descontos do país. Frenesi 
entre os consumidores, 
mesmo durante a pande-
mia, novembro de 2020 
movimentou mais de R$ 
5 bilhões nas lojas online 
e físicas, cerca de 30% a 
mais do que em 2019.

 Mas é possível aprovei-
tar os descontos e, mesmo 
assim, fazer compras 
com consciência?, aponta 
algumas orientações. 
"Muitas vezes, aqueles 
produtos anunciados 
como se estivessem em 
uma oferta tentadora, 
estão muito mais caros 
do que o normal", diz o 
educador financeiro do 
Sicoob, Eduardo Souza 
Trigueiro.  Entre as dicas 
estão: evite compras por 
impulso, cuidado com os 
parcelamentos, e pesquise 
preços. 

Educador dá 
dicas para 
compras

   Ao lado, registro do 
encontro da Associação 
dos Jornais do Interior do 
RS (Adjori/RS) realizado na 
última semana. Na foto, 
Miguel Ângelo Gobbi 
(Adjori/SC), Jair Francisco 
de Souza ( Adjori/RS), Elizio 
Jacy Siqueira Jr (Adjori/
PR), e Marcos André de 
Siqueira (Adjori/SC).

A ABERTURA DO MERCADO DE GÁS E OS 
NOVOS DESAFIOS
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B o m b e i r o s 
de Canoinhas 
foi acionado 

para atender um vazamento 
de gás de cozinha,  na 
padaria Bruda,  na Rua 
Antonio Massaneiro, no 
Campo d’Agua Verde. A 
ocorrência aconteceu na 
tarde do último sábado, 20.

Chegando no local, a 
guarnição se deparou com 
um incêndio em fase de 
desenvolvimento completo 
no interior da edificação, 
começando a atingir a 

edifi cação vizinha. De pronto 
emprego, os bombeiros 
protegeram a edificação 
vizinha para ser preservada, 
e a outra linha de ataque, 
para controlar o incêndio 
no interior da edifi cação na 
parede oposta da edifi cação 
vizinha, realizado também 
o corte de energia elétrica 
e fornecimento de gás.

A guarnição solicitou o 
apoio do quartel da cidade 
de Três Barras e também 
da Policia Militar que se fez 
presente para isolar a área e 
controlar o trânsito. Foram 

usados cerca de 40 mil litros 
de água para extinção do 
incêndio. No local haviam 
c i n c o  c o l a b o r a d o r e s 
trabalhando,  as  quais 
não sofreram ferimentos, 
sendo atendidas no local 
pela guarnição. Também se 
fi zeram presentes diversos 
bombeiros de folga para 
a j u d a r  n a  o c o r rê n c i a .

O local  fo i  isolado 
para posterior inspeção 
e  d e t e r m i n a r  a s 
c a u s a s  d o  i n c ê n d i o .

P
or volta das 18h 
d e  d o m i n g o , 
21, a central de 
emergência dos 

Bombeiros Voluntários de 
Itaiópolis foi acionada para 
atender um incêndio em 
estufa de secagem de fumo, 
na localidade de Vontroba 
II ,  interior de Itaiópolis.

P a r a  o  l o c a l ,  f o i 
deslocada uma guarnição 
de combate a incêndio, 
que ao chegar, encontrou 

populares realizando o 
pré-combate com auxílio 
de mangueiras de água.

Os bombeiros,  após 
10 minutos de combate 
e  u t i l i z a n d o  c e rc a  d e 
2 . 0 0 0  l i t r o s  d e  á g u a , 
extinguiram o incêndio.

O foco pr incipal  do 
incêndio, localizava-se em 
uma pilha de lenha que 
estava sendo utilizada para 
secagem do tabaco. Nem o 
tabaco, nem as instalações 

adjacentes sofreram avarias.
N a  e d i f i c a ç ã o  q u e 

c o n t e m  c e rc a  d e  9 0 0 
m e t r o s  q u a d r a d o s , 
e s t av a m  a r m a z e n a d o s 
m a d e i r a ,  fe r t i l i z a n t e s , 
m a q u i n á r i o  a g r íc o l a , 
automóvel e demais itens 
relacionados a agricultura.

Após deixar o local 
em segurança e prestar 
orientações aos proprietários, 
a equipe retornou ao quartel.

P
o r  vo lt a  d a s 
2 1 h 45  d e s t a 
terça-feira, 3, 
após solicitação 

através  da  Central  de 
Operações do Corpo de 
Bombeiros (Cobom), o Corpo 
de Bombeiros se deslocou 
até o cruzamento das ruas 
Coronel Albuquerque com 
Eugênio de Souza, no centro 
de Canoinhas, a fi m de atender 
um acidente de trânsito, do 
tipo colisão envolvendo dois 
carros.O veículo VW Gol, 
com placas de Canoinhas, 
colidiu com um Citroen 
C3.No local foi atendido o 
condutor do VW Gol, um 
homem de 23 anos que 
recusou encaminhamento 
até o Pronto Atendimento, 
assinando a fi cha de recusa. 

Duas mulheres estavam 
no Citroen C3. Uma delas foi 
encontrada deambulando 
no local, e referiu dor no 
b r a ço  e s q u e r d o ,  a p ó s 
avaliação inicial e demais 
procedimentos, o braço 
da vítima foi imobilizado 
e ela  foi  conduzida ao 
Pronto Atendimento. Já 
a acompanhante, estava 
sentada no banco do carona, 

se referia dores nas 
regiões abdominal e sacral 
da coluna vertebral, além de 
escoriações em ambos os pés. 
Após receber atendimento, 
foi conduzida até a U.P.A de 
Canoinhas para avaliação 
médica.Os veículos e cena 
da ocorrência ficaram aos 
cuidados da Policia Militar 
e da equipe do ABTR-124.

N
esta segunda-
feira, 22, o Setor 
de Investigação 
e Captura da 

Polícia Civil de Canoinhas, 
ao cumprir mandado de 
busca e apreensão em uma 
residência no bairro Campo 
da Água Verde, recuperou 

um celular que havia sido 
roubado no dia 9 de outubro. 

O objeto foi encontrado 
n a  p o s s e  d e  u m  d o s 
moradores do imóvel, que 
durante a entrevista policial 
não soube informar sobre 
a origem do produto, o 
qual restou ser apreendido.

N
a  ú l t i m a 
quarta-fe ira , 
24, aconteceu 
o  p r i m e i r o 

encontro  do  Grupo de 
Apoio às Mulheres que 
passaram por situação 
de violência doméstica.
A  i n i c i a t i v a  t e m  p o r 
objetivo ser um espaço de 
fortalecimento, confiança 
e respeito mútuo, onde 
possam ser compartilhadas 
as dores e re-significar as 
experiências potencialmente 
traumática na vida das 
mulheres vítimas deste crime.
O projeto, executado pela 

DPCAMI de Canoinhas, 
faz parte do PC por Elas e 
ocorrerá semanalmente em 
número de cinco encontros, 
na qual são coordenados 
p o r  u m a  p s i c ó l o g a 
policial ,  uma psicóloga 
da assistência social de 
Canoinhas e uma estagiária 
bacharelanda em Psicologia. 
A iniciativa é da Polícia 
C iv i l  em Parcer ia  com 
a  A s s i s t ê n c i a  S o c i a l 
Municipal de Canoinhas. 
Os encontros ocorrerão 
s e m a n a l m e n t e  c o m 
previsão de cinco encontros.

N
a noite de terça-
fe ira ,  23 ,  uma 
g u a r n i ç ã o  e m 

rondas pela Rua Argemiro 
Pires, município de Major 
V ie i ra ,  v isual izou uma 
motocicleta Honda/CG 125 
Titan em atitude suspeita. 

Haviam informações 
que o referido condutor 
estava traficando drogas. 
Foi sinalizado com girofl ex 
e sinais sonoros (buzina e 
sirene) para sua parada, mas 
não obedeceu e começou a 
transitar na contra mão de 
direção e fazer manobras 
perigosas (Zig Zag), pulando 
lombadas e próximo da 
Cohab I, ao entrar na Rua 
Victor Fernandes de Souza 
veio perder o controle da 

motocicleta e cair, momento 
que o condutor levantou e 
jogou uma arma de fogo 
(garrucha), calibre 22 sem 
munição e três gramas de 
maconha para o matagal 
na lateral da via, e sua 
caroneira saiu correndo 
e jogou uma substância 
análoga a maconha - 130 
gramas em um bueiro . 

Diante dos fatos, foi 
dado voz de prisão ao casal, 
que  foram conduz idos 
para a Delegacia de Polícia 
Civil para procedimentos 
l e g a i s  c a b í v e i s .  N a 
m o t o c i c l e t a ,  f o r a m 
realizadas as notificações 
cabíveis e recolhida na 
delegacia de Major Vieira.

INCÊNDIO EM PANIFICADORA

INCÊNDIO EM ESTUFA DE FUMO

ACIDENTE NO CENTRO DE CANOINHAS

RECUPERAÇÃO DE CELULAR 
FURTADO

POLÍCIA CIVIL E 
ASSISTÊNCIA SOCIAL 

AUXILIAM MULHERES QUE 
SOFRERAM VIOLÊNCIA 

DOMÉSTICA

CASAL É PRESO APÓS FUGIR 
DA POLÍCIA E DISPENSAR 

ARMA E DROGAS
 EM MAJOR VIEIRA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



p16.indd

CANOINHAS,  26 DE NOVEMBRO DE 202116 CORREIO DO NORTEESPORTES
FU

TE
BO

L 
TA

B
EL

A
S

BRASILEIRÃO SÉRIE A

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X

FINAL

TER 23/11 21:30           Palmeiras             Atlético-MG
QUA 24/11 21:30        Fluminense             Internacional
QUI 25/11 19:00               Santos             Fortaleza
QUI 25/11 20:00                Ceará             Corinthians
SEG 29/11 19:00        Atlético-GO             Bahia
TER 30/11 19:00         Juventude              Bragantino
QUA 01/12 21:00      América-MG              Chapecoense
QUI 02/12 20:00             Grêmio              São Paulo
SEX 03/12 19:00       Athletico-PR             Cuiabá
SEX 03/12 20:00                 Sport             Flamengo

DOM 21/11 16:00      Internacional    2     0   São Paulo 
DOM 28/11 11:00          São Paulo                Internacional

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

38ª RODADA
QUI 25/11 20:00               Cruzeiro             Náutico
DOM 28/11 16:00                Vitória             Vila Nova
DOM 28/11 16:00   Sampaio Corrêa             Avaí
DOM 28/11 16:00        Operário-PR             CRB
DOM 28/11 16:00  Brasil de Pelotas             CSA
DOM 28/11 16:00             Londrina             Vasco
DOM 28/11 16:00         Ponte Preta             Coritiba
DOM 28/11 16:00                 Goiás              Brusque
DOM 28/11 16:00            Botafogo              Guarani
DOM 28/11 16:00                Remo              Confi ança

QUI 27/01                     Colômbia              Peru
QUI 27/01                    Venezuela              Bolívia
QUI 27/01                      Paraguai              Uruguai
QUI 27/01                           Chile              Argentina
QUI 27/01                      Equador              Brasil

QUA 24/11 15:30       BLUMENAU  1  0    CARAVAGGIO 
DOM 28/11 16:00   CARAVAGGIO        BLUMENAU 

X
X
X
X
X

X
X

ELIMINATÓRIAS DA COPA - AMÉRICA 
DO SUL

CAMPEONATO CATARINENSE
SÉRIE C

35ª RODADA

15ª RODADA FINAL

COPA DO BRASIL

X
X

FINAL
DOM 12/12                 Atlético-MG              Athletico-PR
QUA 15/12                Athletico-PR              Atlético-MG
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Ditão, de Canoinhas, receberá jogos da Série B do Estadual em 2022 

Sede da FCF em Balneário Camboriú

Figueirense ficou com o título da Copa SC 2021 
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José Rossi Júnior

Fernando Ribeiro/FCF
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BLUMENAU E CARAVAGGIO ENFRENTARÃO O 
NAÇÃO CANOINHAS PELA SÉRIE B DE 2022

FCF ABRE PRÉ-INSCRIÇÕES PARA OS TIMES QUE 
DESEJAM DISPUTAR A SÉRIE C DE 2022

ADC JUVENIL, DE CANOINHAS, É CAMPEÃO INVICTO 
NA COPA CIA DOS MÓVEIS EM RIO NEGRINHO

FIGUEIRENSE É CAMPEÃO DA 
COPA SC 2021

QUATRO CLUBES DE SC 
PARTICIPARÃO DA COPA SÃO 
PAULO DE FUTEBOL JÚNIOR 

2022

O
C a m p e o n a t o 
Catar inense da 
Série C conheceu 
no último fim de 

semana o segundo time 
a subir para a Série B. O 
Blumenau conquistou o 
acesso ao fi car no empate em 
3 a 3 com o Pedra Branca, no 
estádio Renato Silveira, em 

Palhoça, e fará a fi nal com o 
Caravaggio, de Nova Veneza, 
que assegurou o acesso 
na rodada anterior. Agora, 
os dois clubes disputarão 
a mesma divisão que o 
Nação Esportes Canoinhas, 
e jogarão no Ditão em 2022.
O Itajaí também lutava pelo 
acesso na última rodada da 

primeira fase. Fora de casa, 
a equipe venceu o Porto por 
1 a 0, mas não conseguiu 
o  a c e s s o  a o  f i c a r  u m 
ponto atrás do Blumenau.
O campeão da Série C será 
conhecido no domingo, 
28, às 16 horas, no estádio 
Heriberto Hülse, em Criciúma.

Q
uatro clubes 
fi liados junto 
a Federação 
Catarinense de 

Futebol (FCF) garantiram 
vaga na edição 2022 da Copa 
São Paulo de Futebol Júnior, 
promovido pela Federação 
Paulista de Futebol 
(FPF). Vão representar 
Santa Catarina na 
competição: Avaí, Criciúma, 
Joinville e Concórdia.
A Federação Paulista de 
Futebol encaminhou o 
convite à FCF na quinta-
feira, 18, com quatro 
vagas. Dessa forma, 
os quatro primeiros 
colocados do Campeonato 
Catarinense Sub-20 
garantiram vaga na disputa.

O Catarinense Sub-20 foi 
encerrado no domingo, 14, 
com o título conquistado 
pelo Avaí. O Criciúma foi 
fi nalista e fi cou em segundo. 
Joinville e Concórdia, que 
alcançaram as semifi nais, 

também asseguraram 
vaga na disputa.
A Copa São Paulo de 
Futebol Júnior reúne 
equipes de todo o país e 
irá ocorrer entre os dias 
2 e 25 de janeiro de 2022.

A
prévia do 
Conselho Técnico 
do Campeonato 
Catarinense da 

Série C de 2022 será 
realizada no dia 30 de 
novembro, às 15h30, 
na sede da Federação 
Catarinense de Futebol 
(FCF), em Balneário 
Camboriú. Na pauta 
está a inscrição dos 
clubes para participar da 
disputa e assuntos gerais.
O clube interessado 
precisará ser 
representado por seu 
respectivo presidente, 
representante legal ou 
procurador devidamente 
credenciado com 
procuração. As equipes 
que não participaram da 
Série C do Catarinense de 
2021 necessitam enviar 
à FCF um e-mail para 

sc.competicao@fcf.com.
br, com papel timbrado, 
contendo a denominação 
CNPJ, endereço completo, 
estádio em que sediará 
os jogos como mandante, 
nome do representante 
legal, com o RG, CPF, 
endereço completo, e-mail 
e telefone até o dia 29 
deste mês. Caso o e-mail 
com as informações não 
sejam encaminhadas, 
o clube não poderá 
participar da reunião.
Se o clube já for fi liado e 
estiver licenciado, deverá 
providenciar as certidões 
negativas de débito 
junto ao Departamento 
Financeiro da FCF e na 
Secretaria do Tribunal 
de Justiça Desportiva 
do Futebol de Santa 
Catarina (TJD/Fut/SC).

A
conteceu no último 
sábado, 20, a copa 
Cia dos Móveis no 
município de Rio 

Negrinho.  A competição, 
reuniu equipes dos 
municípios de Jaraguá do 
Sul, São Bento do Sul, Porto 
União, União da Vitória, 

Campo Alegre, Pomerode, 
Canoinhas e Rio Negrinho. 
A equipe canoinhense do 
ADC Juvenil se sagrou 
campeã invicta do torneio, 
e ainda contou com dois 
atletas de destaque: o 
goleiro Carlos Henrique 
Binder foi escolhido 

como o melhor goleiro da 
competição, e o jogador 
Deivid, foi o artilheiro e 
atleta de destaque da copa. 
No próximo domingo, 28, 
o ADC Juvenil vai até a 
cidade de Joinville, onde 
disputará a semifi nal da 
Copa Champions de Futsal. 

O
F i g u e i r e n s e 
faturou o título 
da edição 2021 
da Copa Santa 

Catarina. A decisão da 
disputa, promovida pela 
Federação Catarinense 
de Futebol (FCF), foi 
realizada na tarde desta 
segunda-feira, 15, no 
estádio Orlando Scarpelli, 
em Florianópolis. No 
segundo jogo da fi nal, 
o Figueirense venceu 
o Juventus por 2 a 0 
e garantiu vaga na 
Copa do Brasil 2022.
Após a partida de ida, 
realizada no estádio João 

Marcatto, em Jaraguá 
do Sul, na última quarta-
feira, 10, que terminou 
empatada em 0 a 0, o 
segundo confronto da 
decisão manteve os 
dois times com chances 
de alcançar o título.
A primeira etapa 
terminou sem gols. No 
segundo tempo, o jogo 
esquentou. O primeiro gol 
foi marcado por Bruno 
Paraíba, em cobrança 
de pênalti. O segundo 
ocorreu na sequência, 
feito por Brener.

ADC Juvenil campeão invicto na Copa Cia dos Móveis em Rio 
Negrinho

Carlos Henrique Binder, melhor 
goleiro da competição 

Artilheiro David, atleta 
destaque da competição 
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
ANIVERSÁRIOS

26 DE NOVEMBRO
Fabio Augusto Cachl 

Filisbino
Veronica Ribeiro

Clarice Komochema
Ednilson Alves

Fernando Nunes
Ester Duarte Cavalheiro
Luiz Paulo Hedler Zacko

Eunice Poltronieri
Letícia Cardoso

Braz Hack

27 DE NOVEMBRO
Marcelo de Jesus 

Ricardo
Doraci Caldas Sarotti
Daniel José Martins
Alisson Guimarães

Claudinei (entregas)
Sérgio Teixeira da Silva
Rogério Osmar Zacko

Laureci Artner
Willian Carlos

28 DE OUTUBRO
Igor Bechel

Rosangela Vorell 
Czearny

Rogerio Wilson Borges 
Stefanie Sofi e Pires 

Szabileski
Luciano Ap. Takarashi

Tatiane Ferraz
Márcia Eliane Witt

Maria Araci Merneis
Ivonete canani Kotarski

Tadeu Pecharka
Luiza Grochoviski
José Vilmar Kum

Nadia Nayzer
Willian Felipe Rodrigues

29 DE NOVEMBRO
Noeli Slugowieski

Angela Maria Dalcomuni 
Pereira

Hellinton Marros 
Eliane Gomes Hatsbach

irene Sanchuki
Erica Zacko

Noeli Guimarães
Elizete Santos Ribeiro

30 DE NOVEMBRO
Micheli Ferreira

Rosalia de Fatima Hack
Nelci de Paulli Della 

Favera
Eveline Steilen

Caune Sabrina Machado 
Alves do Prado

Adenilson Koticoski
Gilda Schereiner Padilha

01 DE DEZEMBRO
Lauro Petrenchuck
Camila L. Gomes de 

Souza
Diane Ruteski

Soeli bottenberg Wisch
Camile de Souza 

Elcio Mario Nigeleski
Dinorina Machado

Milene Herbst de Lima
Taina Rank

02 DE NOVEMBRO
Soeli F. Waldmann
Janaina Morante

Priscila Sphair Watzko
Milton Oclair Wisch

Gisela Jarshel
Divanir Davet Dambroski

Gilmar Diego Paul
Luciane Pinheiro

SOCIAL

A família Cunher parabeniza Thomaz 
Mauro por seu aniversário de 11 
anos, que aconteceu no último 
sábado, dia 20. “Desejamos luz, 
saúde e amor para sua trajetória! ”

Na última sexta-
feira, 19, João 
Amin e Ângela 
Amin estiveram em 
Canoinhas reunidos 
com as bases, para 
ver as demandas 
da região. Na foto, 
estão com lideranças 
regionais dos 
Progressistas.

Parabéns para 
Patrick Richard 
Fleith, que 
comemorou seu 
aniversário na 
quarta-feira, 24/11. 
Muita saúde, sucesso 
e felicidade sempre. 
Quem deseja é a 
família Padilha.

A Reitora da UNC, Solange Sprandel da Silva esteve no Circuito Inova 
Santa Catarina, em Joinville, com a presença do Governador do Estado, 
Carlos Moisés da Silva. Na foto, a reitora Solange acompanhada do vice-
reitor, Luciano Bendlin, da Pró-reitora de Administração e Planejamento, 
Teresa Cristina Rehm Parisotto, e da Pró-reitora de Ensino, Dulce de 
Oliveira Valério.

Primeira e segunda turma em frente às viaturas da época Cerimônia aconteceu no Clube Canoinhense

Silvio Arbigaus Cerimônia aconteceu no Clube 
Canoinhense

NO DIA 24 DE NOVEMBRO DO ANO DE 2000, FORMAVA-SE EM 
CANOINHAS A PRIMEIRA TURMA DE BOMBEIROS COMUNITÁRIOS DO 

MUNICÍPIO.
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Bodas de ouro de Yoshiharu e Etsuko Nagano 

ENCERRAMENTO DAS ATIVIDADES DA CASA DA CULTURA EM 2021
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

No último domingo, 21, aconteceu o encerramento das atividades da Casa da Cultura Emílio Gothardt Wendt, referente ao ano de 2021, no Complexo Turístico 
e Cultural de Marcílio Dias, com várias apresentações artísticas. O evento foi promovido pela Fundação Cultural Helmy Wendt Mayer.

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando

Na noite do dia 20 de 
novembro, na sede social 
de Canoinhas Tênis Clube 
aconteceu a comemoração 
de bodas de ouro do querido 
casal Yoshiharu e Etsuko 
Nagano. Em uma belíssima 
e emocionante cerimônia 
conduzida pelo Sr Theodoro 
Sachweh aconteceu a 
renovação dos votos do casal. 
Na sequência, jantar com 
buff et oriental do restaurante 

Sushi Yume e buff et brasileiro 
do restaurante Doces e 
Fricotes. Confeitaria Aparecida 
assinou o bolo das bodas e 
Elenita Pereira os docinhos.
Na sonoralização Jean Mohr 
e na luz Cênica Nelson Jaros. 
Organização e Cerimônial 
Margareth Luciane Ziemann 
e decoração Floricultura A 
Florista. Nas lentes de Lelê 
Fuck o registro do evento.
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CRUZADAS

Falecimento do Garotinha Luiza 
Fernandes Koggi, com 2 anos.
Deixa enlutados, deixa mãe 
Rosicler Fernandes , pai Luiz 
André Koggi , 03 irmãos  e demais 
familiares. Velório ocorreu na 
Capela Mortuária de Bela Vista do 
Toldo, no dia 23/11/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério Municipal de Bela Vista 
do Toldo. 

Falecimento do  Sr. José Ademar 
das Chagas Bianek, com 81 anos.
Deixa enlutados,deixa esposa, 
05 fi lhos, 11 netos e 02 bisnetos.
Velório ocorreu na Capela Mortuária 
do Cemitério de Três Barras, no 
dia 21/11/2021. O sepultamento 
aconteceu no Cemitérioda Divisa. 

Falecimento do Sr Alfredo Loeffl  er, 
com 92 anos.
Deixa enlutados, 04 fi lhos, 04 
netos e demais familiares e amigos.. 
Velório ocorreu Centro de Velórios 
Unissel, no dia 18/11/2021. seguiu 
para o crematório memorial da 
saudade.

Falecimento do Sr João Maria 
Cardoso com 61 anos. Deixa fi lhos, 
netos  e demais familiares e amigos. 
Velório ocorreu na Sala de Velório 
Municipal de Três Barras.O 
sepultamento aconteceu no dia 
18/11/2021 no
Cemitério Municipal de Três Barras.

Falecimento do  Sr José Rudey com 
77 anos.
Deixa enlutados, Esposa, Filhos, 
netos, bisnetos, noras, genros e 
demais familiares e amigos.Velório 
ocorreu na Sala Mortuária de Três 
Barras, no dia 24/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Três Barras.

Falecimento do Sr. Osvaldir 
Poloninski com 74 anos.
Deixa enlutados, deixa  02 fi lhas, 05 
netos e demais familiares.Velório 
ocorreu  na Capela Mortuária de Bela 
Vista do Toldo, no dia 22/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal de Bela Vista do 
Toldo. 

Falecimento do Sr João Maria 
Fragoso com 68 anos.
Deixa enlutados, Esposa,01fi lhos, 
01 netos  e demais familiares 
e amigos. Velório ocorreu na 
Capela Mortuária São José, no dia 
22/11/2021 seguiu para o
Crematório de Paula Pereira.

Falecimento do Sra Antônia Vieleski 
Dobrychtop com 80 anos.
Deixa enlutados, fi lhos, netos e 
demais familiares e amigos. Velório 
ocorreu Sala de Velório Nossa 
Senhora de Fátima Sala de Velório 
Nossa Senhora de Fátima, no dia 
18/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Barras Mansa.

RECEITA

INGREDIENTES:

• 500 g de peito de frango cozido 
e desfi ado

• 2 cenouras grandes raladas
• 1 lata de ervilha
• 1 lata de milho verde
• 200 g de uva passa
• 1 maçã
• maionese a gosto
• cheiro-verde a gosto
• batata palha a gosto

SALPICÃO DE FRANGO SIMPLES

• Em uma tigela, misture a carne 
Misture todos os ingredientes, 
menos a batata palha.

• 
• Depois de tudo misturado, forre 

com a batata palha.
• 
• Depois e só servir.

MODO DE PREPARO

As palavras são: sorte, 
entusiasmo, otimismo e 
novidades. Novos tempos 

começam agora e planos engavetados 
devem decolar. Mercúrio manda 
incentivos para você impulsionar 
projetos inéditos no trabalho ou 
realizar mudanças importantes na 
carreira. Boa fase com a paquera. 

Uma nova fase deve surgir 
e vem novidade boa por aí, 

viu? Prepare-se, pois seus interesses 
profi ssionais e pessoais fi nalmente 
devem deslanchar. Uma graninha 
inesperada pode entrar, mas é bom 
segurar. Invista na paquera, sua 
autoestima e brilho estarão em alta.

Suas principais qualidades vão 
brilhar intensamente. A sorte 

vai sorrir para você e vários assuntos 
pendentes agora vão deslanchar. 
Decisões e iniciativas vão repercutir 
em suas conquistas. Vibes abençoadas 
para seduzir e fi sgar o crush. Para as 
comprometidas, a fase é de momentos 
quentes entre quatro paredes.

Vênus eleva a sua sorte para 
atrair conquistas. Porém, o Sol 

pede pra você ligar o radar com impostos, 
taxas, juros, aposentadoria e recursos 
de terceiros. Atenção aos interesses de 
trabalho e à saúde. Poderá atrair crush 
que já conhece e quer algo mais. Com o par, 
a Lua vai deixar o convívio bem tranquilo.

É um ótimo momento para investir 
em projetos, objetivos e amizades. 

Pode conhecer gente interessante, trocar 
ideias e experiências que vão trazer 
alegria e abrir portas. Finanças em fase 
propícia. O trabalho e a saúde estarão 
em dia. Contatinhos e convites para sair 
devem ferver no celular. No romance, 
vai sobrar companheirismo e harmonia.

   Popularidade, carisma e 
perspectivas estarão em alta, 

especialmente no trabalho. Não vai 
faltar oportunidade para mostrar seus 
talentos, competências e habilidades 
e chamar a atenção dos superiores. A 
saúde ganha vigor. No amor podem surgir  
ideias e planos para um futuro a dois.

Boas vibes e convivência sem 
percalços com familiares 

e pessoas próximas. Dias em que 
terá energia e força de vontade 
para retomar assuntos e projetos 
paralisados. Tudo ok nos setores 
fi nanceiro e de saúde. Possibilidade 
alta de conhecer gente bacana, fazer 
amizades e até contatinhos. Com o 
par, a semana é de muita sintonia.

Otimismo, simpatia e energia estão 
no topo. Semana perfeita para 

ir atrás dos seus interesses, multiplicar 
contatos e receber apoios importantes, 
inclusive para arranjar emprego. Viagens, 
estudos, provas, trabalhos com vendas e 
entregas podem reservar boas surpresas. 
Ciúme leve pode apimentar a relação.

Vem muita vibe positiva por 
aí. No trabalho, período de 
produtividade. Porém, suas 

atenções devem se voltar às fi nanças. 
Sensualidade em alta! Seu charme, com 
certeza, será um chamariz para lances 
quentes e cheios de química. Convívio 
protegido e novos estímulos com o par.

Palavras-chave para o período: 
versatilidade e criatividade. 

O Sol vai despejar energias generosas 
e positivas em seus relacionamentos. 
Planos e projetos devem receber apoio 
de quem tem interesses parecidos com 
os seus e também quer progredir. Fase 
repleta de sintonia e alegria com o par. 
Se está livre, o momento é perfeito 
para começar um namoro fi rme.

Aproveite a maré de sorte e 
positividade para agilizar seus 

planos. Quanto mais você se empenhar 
no trabalho, maior é a chance de engordar 
seus ganhos. Marte fortalece o espírito de 
luta, a determinação e a saúde. Explore 
sua sensualidade para atrair conquistas. 
Momentos calientes com o parceiro à vista.

Pique dobrado e muita garra 
no serviço. Tire proveito 
da maré de sorte e veja os 

frutos dos seus esforços na conta 
bancária. Vênus protege a relação 
amorosa e traz mais romantismo 
nesses dias. Se o coração está vago, 
seu charme segue poderoso e vai ter 
crush disputando sua companhia. 

Áries

Touro 

Gêmeos

Câncer

  Leão

Virgem

 Libra

 Escorpião 

 Capricórnio

Sagitário

 Aquário

Peixes

S
O
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Ç
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Soluções para 
as palavras 
cruzadas no box 
ao lado.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Demolida em 1983, a igreja ortodoxa ucraniana dedicada a São Valdemiro Magno. 
Foi o maior templo ucraniano do Brasil. 

Alvanir Vieira deixou pelo menos 500 obras 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

COMBATER O EGOÍSMO

E
xiste uma maneira de 
combater o egoísmo? “ 
Nenhum homem poderá 

revelar nada senão que já está 
meio adormecido na aurora 
do vosso entendimento”. 
Portanto as únicas respostas 
interessantes são aquelas 
que destroem as perguntas. 
É pena que o egoísmo no 
mundo está muito incorporado 
aprisionado no eu. Como se 
livrar do egoísmo! Não ser Ilha 
cercada de egoísmo por todos 
os lados. O egoísmo leva a 
solidão e no isolamento, que 
são causas de insatisfação e 
descontentamento. A solução 
está no quem sou eu. Imagine 
o mar, a praia, um barco. 
Estamos fazendo um passeio. 
O Pai do Céu, criador de todas 
as pessoas, está conduzindo 
o barco. Coloque dentro do 
barco as pessoas que você ama 
bastante. Coloque também 
aquelas que você ainda não 
consegue amar. Observe como 
o pai do céu olha para todos 
com o mesmo amor com que 
olha para você. Vamos viajando. 
Conversa com cada uma das 

pessoas olha fi rme nos olhos 
de cada uma. Já estamos 
voltando do passeio. Vamos 
saindo do barco. Chegamos. 
Convidamos as pessoas da 
viagem para rezar conosco. 
Pedir a graça. (Repetida por 
todos). Pai do Céu, agora eu 
venho falar com você. Que as 
minhas ações sejam para sua 
glória louvor, e que eu possa 
ajudar os meus irmãos. Hoje 
lhe peço a graça de ter força 
e coragem para ver meus 
irmãos e irmãs como você 
os vê. Amém. Que bom essa 
viagem ninguém tenha celular. 
Todo mundo conversando 
alegre e cantando, rezando. 
Resumindo: a oração é uma 
linha direta telefônica especial, 
invisível, para falar com Deus 
em discagem direta. Essa 
é para rir. O que eu tenho? 
Doutor, não levanto mais a 
cabeça, dou risada sozinho, 
não converso mais com as 
pessoas, não dou atenção 
quando falam comigo... O que 
eu tenho Doutor? Whatsapp. 
Quá-Quá-Quá. Paz e bem.

MAC PASSA A SE CHAMAR MUSEU DE ARTE 
ALVANIR VIEIRA

A
partir deste mês, o 
Museu de Arte de 
Canoinhas passa a 
se chamar Museu 

de Arte Alvanir Vieira. “Pela 
grandeza do homem que foi 
e da obra que deixou é que 
merece este reconhecimento 
e homenagem”, 
comenta o prefeito de 
Canoinhas, Beto Passos.
Alvanir Vieira foi pesquisador 
de diversas técnicas nas 
linguagens da pintura e da 
gravura. Deixou um rico acervo 

de aproximadamente 500 
obras que retratam temáticas 
de igrejas ucranianas, marinas, 
arte sacra entre outros temas.
“É possível perceber em suas 
produções, características 
de estilos modernos 
expressionista, cubista, 
pontilhistas, bem como a 
utilização de técnicas em 
aquarela, óleo sobre tela, 
acrilíca que deixam evidente 
os estudos realizados pelo 
artista”, afi rma Carolina 
Carvalho, gestora da Fundação 

Cultural Helmy Wendt Mayer.
A alteração no nome foi 
proposta pelo vereador 
Osmar Olescokivcz por meio 
do projeto de lei 110/2021.
Para celebrar, o museu 
recebe a partir de sexta-
feira exposição de arte que 
homenageia Alvanir Vieira. 
A abertura inicia as 19h30. A 
exposição fi cará aberta até 
o dia 21 de dezembro, das 
9h ao meio-dia e das 13h às 
17h, de segunda à sexta-feira.

MUSEU

Ciente da importância de se 
preservar a arte e a cultura, 
a Fundação Cultural Helmy 
Wendt Mayer do Governo de 
Canoinhas buscou promover 
no ano de 2021 exposições 
artísticas, a fi m de valorizar, 
divulgar e eternizar artistas 
canoinhenses e suas obras nas 
diversas linguagens da arte.
“Com a reabertura do 
Museu de Arte de Canoinhas 
buscou-se o reconhecimento 
do trabalho artístico de 
diversos artistas regionais”, 
destaca o prefeito de 
Canoinhas, Beto Passos.
Desta forma, foram realizadas 
durante o ano 11 exposições 
individuais e duas coletivas 
possibilitando que 26 artistas 
pudessem mostrar um pouco 
do que vivem e pensam 
por meio de suas obras.
“Essa ação além de 

proporcionar a valorização 
do artista local também 
possibilitou a criação de 
um acervo para o Museu de 
Arte, onde os artistas que lá 
apresentaram seus trabalhos, 
também doaram uma 
obra”, explica a gestora da 
Fundação, Carolina Carvalho.

SOBRE ALVANIR VIEIRA

Nasceu em 1º de outubro de 
1927, na localidade de Jararaca 
(próximo à Canoinhas, SC) 
fi lho de Belarmino e Anita 
Fleith Vieira. Seus primeiros 
anos de vida aconteceram 
na Localidade de Taunay, na 
casa da RFFSA, onde seu 
pai era chefe da estação.
Teve sua formação escolar 
como aluno interno no Colégio 
São José (Porto União), onde 
também foi escoteiro mirim.
Serviu a Aeronáutica, na 
Base Aérea do Bacacheri, 
em Curitiba - PR.
Por volta do ano de 1952, 
retornou à sua cidade natal, 
onde, posteriormente, casou-
se com Ruth Ione Paul Vieira, 
com a qual teve sete fi lhos.
Em Canoinhas, trabalhou no 
Banco INCO, e também na 
Contabilidade da Serraria 
Paul. Posteriormente 
ingressou no Serviço Público 
Estadual, no Departamento 
de Estradas de Rodagem - 
DER, onde permaneceu até 
a sua aposentadoria. Era 

proprietário da Escola de 
Datilografi a São José, em 
Canoinhas - SC, juntamente 
com sua esposa Ruth.
Foi membro do Conselho 
de Cultura da cidade, 
por vários anos, tendo 
participado em exposições 
coletivas e individuais.
Tinha como hobby, o 
Rádio Amadorismo.
Artista Plástico autodidata, 
utilizava diversos materiais 
como pastel, aquarela e óleo. 
Pintava paisagens locais, 
onde fi guravam as araucárias 
e estradas campestres. 
Era grande admirador da 
cultura ucraniana e suas 
igrejas e artes sacras, da 
qual reproduziu várias telas.
Além destes temas, também 
deixou em seu acervo 
pessoal, algumas obras de 
natureza morta, e paisagens 
do litoral catarinense. Era 
um cidadão muito tranquilo, 
que gostava de frequentar o 
centro da cidade, onde tinha 
vários amigos, com quem 
trocava ideias sobre assuntos 
diversos, praticando o bom 
convívio em nossa cidade. 
Usufruiu de seu tempo livre 
na aposentadoria, dedicando-
se à arte e à cultura.
Faleceu em 6 de abril de 
2010, mas deixou um acervo 
com mais de 500 obras, o 
qual foi dividido entre seus 
herdeiros, que muito se 
orgulham em tê-las recebido. 
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SERVIÇOS

VENDE-SE 27 
METROS DE MURO 
PRÉ-FABRICADO 
EM ÓTIMO ESTADO 
PARA RETIRAR NO 
LOCAL, CENTRO DE 
CANOINHAS. R$ 270. 
FONE: 47 98803-4246.

VENDE-SE FREEZER 
HORIZONTAL 220 
LITROS EM BOM 
ESTADO (47) 9 9953-
5443

VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA
44 HORAS SEMANAIS 
SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 
ANEMARIA DAS 08:00 
AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS.
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS  E DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida  
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E PODA 
DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. (47) 
99742-7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. 
R$ 80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU CUIDADORA 
DE IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 9 
9251-9031 ou (47) 3622-
1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de 
grades. R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou (47) 9 
9651-1997 Whatsapp. 
Falar com Nereu ou 
Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 
9628-7753.

PROCURO EMPREGO 
AUXILIAR DE COZINHA, 
VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em 
vendas. (47) 9 9676-
9040

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO 
DOMÉSTICA, DIARISTA 

Conversa com o Sagrado Coração de Jesus

Sempre que você se sentir só e impotente para resolver 
determinada situação ou problema, seja de qual ordem for, não 
se desespere. Peça ajuda ao sagrado coração de Jesus, orando: 
“Meu Sagrado Coração de Jesus, em vós deposito toda minha 
confi ança e esperança. Vós sabeis de tudo. Ó Pai e Senhor do 

Universo. Vós sois o Rei dos Reis. Vós que fi zestes o cego ver o 
paralítico andar, o morto voltar a viver, o leproso sarar. Vós que 
vedes minhas angústias, minhas lágrimas, bem sabeis. Divino 

Coração de Jesus, como preciso alcançar de vós esta graça 
(pede-se a graça com fé). A minha conversa convosco me dá 

ânimo e alegria para viver. Só de vós espero com fé e confi ança. 
Fazei, Sagrado Coração de Jesus, que eu consiga alcance esta 
tão linda graça (pede-se novamente a graça). Iluminai meus 

passos, Sagrado Coração de Jesus, assim como esta vela 
está iluminando e testemunhando a nossa Conversa. Sagrado 
Coração de Jesus, tenho total confi ança em vós e cada dia que 

passa aumenta minha fé e meu amor”.
Como gratidão, mandarei publicar um milheiro desta oração e 
distribuirei a outros que precisam de vós para que aprendam a 
ter fé e confi ança em vossa misericórdia. Rezar Pai Nosso, Ave 

Maria e Glória ao Pai.
“Para que os pedidos sejam atendidos é necessário que sejam 

justos”
Hoje mando imprimir um milheiro desta oração em ação de 

graças por um grande benefício recebido.

AUDIÊNCIA PÚBLICA DISCUTIRÁ A MOBILIDADE 
URBANA DE IRINEÓPOLIS

P
a r a  d e b a t e r 
a  r e v i s ã o  d o 
Plano Municipal 
de Mobil idade 

Urbana ,  a  prefe itura  de 
Irineópolis promove audiência 
pública no dia 24 de novembro 
de  2021 .  O  evento  será 
realizado às 17h no auditório 

da Câmara de Vereadores.
O Plano de Mobilidade 

Urbana é um instrumento 
de planejamento em curto, 
m é d i o  e  l o n g o  p r a z o , 
defi nindo os objetivos, metas 
e destacando diretrizes para 
a melhoria das condições de 
deslocamento das pessoas no 

município. As ações previstas 
no documento auxiliam no 
crescimento da cidade de 
forma ordenada e também 
contribuem com a segurança 
de motoristas, ciclistas e 
pedestres que diariamente 
utilizam as vias públicas.
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DIVERSOS

VENDE - SE FORNO 
ELETRICO VALOR 100,00 
TELEFONE 9 8426 - 9119

VENDE - SE CENTRIFUGA 
MULLER VALOR 100,00 
TELEFONE 9 8426 - 9119

VENDE - SE FOGÃO A 
GÁS 4 BOCAS VALOR 
100,00 TELEFONE 9 8426 
- 9119

VENDE - SE CASA RUA 
PEDRO GOSSCOPF 
337 PIEDADE VALOR A 
COMBINAR TELEFONE 
3622 - 0848

VENDE - SE 27 METROS 
DE MURO PRÉ-
FABRICADO EM OTIMO 
ESTADO PARA RETIRAR 
DO LOCAL, CENTRO DE 
CANOINHAS R$ 270 
TELEFONE (47) 9 8803 - 
4246

VENDE - SE PARATI 
BOLA ANO 97 MOTOR 
AP 1.6 COM INJEÇÃO 
ELETRONICA 4 BICO 
ACEITO MOTO BROS OU 
FAN NO NEGÓCIO VALOR 
7.000,00 CONTATO PELO 
TELEFONE (47) 9 8496-
4493

FRETE  FALAR COM JÚLIO 
(47) 9 9996-6388

VENDE - SE ACELO 715  
ANO 2006 FALAR COM 
JÚLIO (47) 9 9996-6388

ALUGO CHALÉ 
ARAUCÁRIA DIAS DE 
SEMANA E FINAIS 
DE SEMANA ESPAÇO 
ACONCHEGANTE 
LOCALIZAÇÃO SÍTIO 
NOVACK MORADA 
CAMPESTRE EM TRÊS 
BARRAS BR 280 FÁCIL 
ACESSO CONTATO COM 
ELIANE 47 9 99860510

COMPRO UM TOCA 
DISCOS USADO DE 
QUALQUER MARCA 
TRATAR COM RAQUEL C 
DA SILVA  CELULAR 
47 9 99603679

PROCURA-SE QUARTO 
PARA ALUGAR
FALAR COM VERA 

997591699 

 VENDO AUTOMÓVEL 
STILO CONNECT,1.8 ANO 
2004, CARRO COMPLETO. 
COR PRATA 
VALOR 15.900,00 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TENHO PARA NEGOCIAR 
4.000 ÁRVORES DE 
EUCALIPTOS COM 16 
ANOS. MADEIRA GROSSA. 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TERRENO RURAL COM 
4,3 ALQUEIRES EM BELA 
VISTA DO TOLDO.  
ACEITO AUTOMÓVEL ATÉ 
30% DO VALOR OU LOTE 
NA CIDADE  
VALOR 130.000,00 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727

 VENDE-SE 3 (TRÊS) 
ÁREAS DE TERRA.
1ª - DOIS ALQUEIRES DE 
TERRA NA LOCALIDADE 
DE PULADOR, MAJOR 
VIEIRA.
2ª - ÁREA COM 
7.397,33M²
3ª - ÁREA COM 3.698,66 
M²
2ª ÁREA É AOS FUNDOS 
DA 3ª ÀREA QUE FICA NA 
RUA ARGEMIRO PIRES 
PRÓXIMAS HOSPITAL DE 
MAJOR VIEIRA.
INTERESSADOS ENTRAR 
EM CONTATO PELO 
MESSENGER OU PELO 
TELEFONE (47) 9 9909 
9175 COM ZENITA 
BORECK

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO POR VALOR R$ 
50,00 
9 8426-9119

VENDE-SE GELADEIRA 
POR VALOER R$ 100 
9 8426-9119
VENDE- SE FOGÃO 
ELETRICO 2 BOCAS
9 8426-9119

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS COR BRANCA 47 
9 8426-9119

COMPRO MADEIRA 
USADA 47 988689564

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 
9906 1525 OU 9 88211738 

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE COM 580 
METROS QUADRADOS 
COM UMA CASA DE 
ALVENARIA COM 
90METROS QUADRADOS...
POR TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM TRÊS 
BARRAS   SAÍDA PARA 
SÃO MATEUS, FAZENDO 
FRENTE COM 55,00 
METROS, PARA A 
RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 
9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS, 

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS 
EM PULADOR MAJOR 
VIEIRA, DIVIDIDOS EM 
DUAS ÁREAS BEM 
PRÓXIMAS UMA DA 
OUTRA , E COM UMA CASA 
DE 70,00 M²,TERENO   
PRÓPRIO BOM PARA 
MORAR, FAZER SITIO, 
PLANTA DE ERVA-
MATE  OU INVERNADA, 
FAZ  FRENTE PARA 
ESTRADA PRINCIPAL QUE 
SEGUE DA LOCALIDADE 

DE PULADOR A SERRA 
DO LUCINDO. VALOR 
R$540.000,00  (TELEFONES 
47) 36220767 OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY .
TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 M² 
OU SOMENTE  NO BAIRRO 
PARADO, EM CANOINHAS 
Á 300 METROS DEPOIS 
DA CAIXA DE ÁGUA 
DA CASAN NO JARDIM 
ESPÉRANÇA  VALOR TOTAL 
R$320,000,00 TRATAR 
PELOS (TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO NAS 
PROXIMIDADES DA VILA 
FUCK  EM CANOINHAS, 
ÓTIMO ACESSO , PREÇO 
POR ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 36220767) 
OU 984320680-TIM, 
WATTS, FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 800 
M². AO LADO DO CENTRO 
DE CANOINHAS, PRÓXIMO 
A ESCOLA, ACADEMIA E 
MERCADO. ACEITA-SE 
TERRENO NO INTERIOR 
(ATÉ R$ 60.000) COMO 
PARTE DO PAGAMENTO.  
WHATSAPP: 9 9696 2010 

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 
EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS E ELÉTRICOS. 
FABRICAÇÃO DE QRADES E 
PORTÃO FONE: 996723706, 
36220923 

 VENDE-SE COELHOS VIVOS 
TANTO PARA PRODUÇÃO 
OU PARA ABATE FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-6231

VENDE-SE MUDAS DE 
FRUTÍFERAS DE GABIROBA, 
PITANGA E CEREJA FONE: 
(47) 3622-1428 OU 99945-
6231 

VENDE-SE OU TRACA 
CASA DE ALVENARIA COM 
13 

PEÇAS MEDINDO 200M² 
NA RUA JOSÉ NEIRES 
CAVALHEIRO 491 BAIRRO 
SÃO CRISTOVÃO, FALAR 
COM MOACIR. FONE: (47) 9 
8869-6755, (47) 9 8880-
8260

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PASSAGEIROS CONTATO 
98824-5298 MODELO 
BOXER COM 15 LUGARES 
MODELO 2012 

VENDE-SE 
APARTAMENTO, EM 
CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A 
PEÇA 47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA FONE: 
47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-
2691 

VENDE-SE LAVA-LOUÇAS,  
WHATSAPP 47 9 9602-
2691

 
VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA NO BAIRRO ÁGUA 
VERDE RUA SERGIO 
GAPISK POR CASA EM 
JOINVILLE FONE: 9 9616 
7854 

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA 
RUA NAZIR CORDEIRO 
389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO DE 
CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(47) 9 8479 - 9944

Sexy Shop

CANOINHAS, 26  DE NOVEMBRO DE 202124 CORREIO DO NORTE

Av. 22 de Julho, 245 - Centro - Irineópolis/SC

47 3625-1032 9 9121-9016

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




